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EDITORIAL

El mundo aún no ha salido de su asom-
bro frente al  gran fraude del siglo, que
fue el polémico y corrupto convenio “pe-
tróleo por alimentos” entre la ONU e Irak,
que sirvió para financiar el terrorismo in-
ternacional y aumentar el monto de las
cuentas bancarias de altos jerarcas de
Naciones Unidas, algunos de ellos aún
presos, cuando nos enteramos que Ve-
nezuela y Argentina potenciarán su canje
de petróleo por alimentos.
Llama la atención que dos países que
pueden disponer libremente de sus pro-
ductos tanto renovables (alimentos)
como no renovables (petróleo), concre-
ten a través del trueque, que se sabe que
es una de las formas más corruptas del
negocio internacional, el abastecimien-
to de sus necesidades.
Por un lado es inmoral, porque si en Ve-
nezuela no producen lo que comen se
hunden, por mas que su dictador diga
que hay reservas de petróleo para 100
años o más, y si Argentina queda de re-
hén del petróleo de Venezuela, será su
súbdito por los mismos años, dejando
comprometido a los próximos gobiernos,
situación también inmoral.
Es inmoral, para los venezolanos, que su
gobierno este pagando con petróleo la
factura de la comida importada, es una
inmoralidad que Venezuela esté liqui-
dando un activo fijo, un pedazo de la tie-
rra venezolana que se saca del subsuelo
y que se llama petróleo y que no regresa
nunca más, un recurso no renovable,
para pagar con eso comida, que es un
recurso renovable.
Venezuela, bien gobernada, sin corrup-
ción, no solamente debe exportar petró-
leo, debe también exportar comida y no
debiera importarla, sino lo que no pue-
den producir ellos, como es el caso del
trigo. Pero hay cosas, que por su clima y
por su infraestructura las puede producir
(leche, carne, aceite, etc.) y por lo tan-
to es inmoral que la este trocando e im-
portando.
Chávez, en lugar de fomentar la guerri-
lla en América Latina y perseguir a su
pueblo, debería crear en su país un Esta-
do mayor de guerra para estudiar y ele-
var la producción agrícola en determi-
nados rubros específicos ( maíz,
oleaginosas, leche, carne, etc.), pues
esas cosas sí las puede producir y reitero
es inmoral importarlas en cualquier par-
te del mundo
Lógicamente que el convenio “petróleo
por alimentos” le sirve a los dos países,
pues esto sustituye la “línea” Antonini hoy
hundida en el fracaso y pronto será tema
para abogados y tribunales.
Sirvan estas líneas, para alertar al gobier-
no y a la oposición, pues este sistema de
trueque lo esta aplicando el dictador
caribeño con varios países de Centro y
Sud América, como método de depen-
dencia energética, pues al fallarle la
militar desde Bolivia y al haber tenido que
bajar la cabeza con su patotera postura
de no venderle más petróleo a EEUU, 
sólo le queda enjaular a los gobiernos en
su trampa del petróleo barato a través
del antiguo y corrupto sistema del true-
que.

Argentina–Venezuela
¿petróleo

por alimentos?

Enrique Tarigo
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Vicepresidente de la República
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Todavía no enteramente desprendido de su calificación religiosa, ¿qué
otra cosa que un fetiche ha constituido, durante tantos siglos, la creencia
de que el gobierno que un solo hombre ejercía sobre los más derivaba
directamente de la divinidad?
La Francia del siglo XVII no era un pueblo primitivo, desde luego, y sin
embargo fue en ella que Luis XIV pudo sostener –aunque su opinión
obviamente, no era desinteresada- que “Dios dio reyes a los hombres,
quiso que se les respetase como a sus lugartenientes”.
Y Bossuet –aunque sus ideas tampoco puedan calif icarse de
desinteresadas, ya que las elaboró para el Delfín de quien fue preceptor
de 1670 a 1679- pudo enseñar que la monarquía es la forma de gobierno
“más natural”, ya que “los hombres nacen todos súbditos, y el imperio
paterno, que los acostumbra a obedecer, los acostumbra también a no
tener más que un jefe; nunca, tampoco, se es más fuerte, porque todo
se hace en cooperación”, será su conclusión inevitable.
El fetiche de origen divino de la reyecía fue tan poderoso en su tiempo,
que el mismo Bossuet –cuyo tratado se llamó, nada menos, que la Política
sacada de las Santas Escrituras- llegó a defender la tesis de que “el
carácter real es santo y sagrado aún en los principios infieles” y que “la
impiedad declarada, y hasta la persecución, no eximen a los “súbditos
de este deber de obediencia” y que “los súbditos no deben oponer a la
violencia de los principios más que exhortaciones respetuosas, sin
rebelarse ni murmurar, y oraciones para su conversión”.

El fetiche de la raza

Hace apenas unas horas José
Mujica, senador del partido de
gobierno y ex guerri l lero en
tiempos de la vieja democracia,
la anterior a 1973, razonó que la
“Guerra de las Patentes” debía
concluir con una ley, sin reforma
constitucional mediante, porque
en buen romance de los que se
trata, es de una obviedad.
Sabe Mujica que cada vez que el
país transitó la senda del olvido de
los preceptos constitucionales,
como por ejemplo el intentar
cambiar a un gobierno elegido en
comicios libres y legales, por más
hechos que ameritaran un
cambio, son un signo de
radicalización impensable para
un Uruguay con su democracia
consolidada.
No basta con ganar las
elecciones y para ello abrazarse
con “culebras”; es necesario estar
convencido –y no solo con
palabras- que la construcción de
la democracia es cosa de todos

los días, es una suma de hecho
que en la vida cotidiana hace a
la cohabitación polít ica
necesaria.
Primero hay que respetar la Ley y
el Orden; es decir, a la
Constitución; después hay que
tener ánimo de acordar al menos
en lo sustancial, y si a eso no se
llega –como parece ser en el
caso de las patentes- habrá que
apelar a la ciudadanía, reformar
la Constitución y limitar, en su
capacidad de acción, a lo que
hoy l lamaos Gobiernos
Municipales.
Pero téngase en cuenta que este
no es un problema de una buena
o mala Constitución, es un
problema de los hombres
llamados a ejercer el poder
gubernamental que, como decía
Aréchaga, no están a tono con
las circunstancias que el
momento exige. Por eso lo del
principio: “Dentro de la
Constitución todo, fuera de la
Constitución nada”.
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Malo, muy malo se mostró el senador Carlos Baraibar en
las cámaras de los noticieros cuando la audaz y fiel
representante de la independencia periodística,
Fernanda Cabrera, lo apretó contra las cuerdas en
alusión al caso Bengoa.
Lastimosamente Baraibar quiso emprenderla contra
aquéllos que habían tenido la audacia de destapar el
tarro de estiércol del “affaire” Juan Carlos Bengoa y sus
socios.
“Estamos investigando de dónde partió la denuncia,
quien fue la persona que sacó todo a luz” dijo palabras
más, palabras menos el canoso (más bien penoso)
senador de Asamblea Uruguay.
La periodista –cuya sagacidad periodística para
preguntar es asombrosa- no demoró ni medio segundo
en acosarlo “pero entonces a usted no le preocupa todo
lo que puede haber pasado, ni los delitos, solo le importa
saber quién hizo la denuncia”.
Baraibar bajó un cambio.
Se dio cuenta que los colmillos de Drácula en busca de
la sangre del “delator” a esa altura de la nota, se le
notaban demasiado y que los quince millones que se
perdieron o el “Gran Hermano” Bengoa que acomodó
a toda la parentela, le importaba un rábano.
La “baraibaridad” no es más que eso, otro dislate
proveniente de un senador oficialista que debe defender
a como dé lugar, el intríngulis que el ex director de
Casinos tenía, aunque trasunta el verdadero espíritu que
mueve hoy a toda la artillería pesada de Asamblea
Uruguay:   buscar la cabeza traidora que puso a Bengoa
detrás de las rejas y lo obligó a comer pan dulce en la
celda.
Una especie de “Misión Imposible” en la que Astori
entregó el viejo y querido casette (ese que se
autodestruye en 5 segundos) con la misión y que Baraibar
cumple a rajatabla, si se trata de un pedido del “capo”
ministro.
RITA DEBE MATAR AL GUIONISTA Esto es como “Los Fierro”
nunca termina. Falta que se embarace el camarógrafo
o que Rita mate al guionista para que termine, porque
ahora la Ministra Muñoz está ofendidísima con el
abogado de Bengoa, el Dr. Martín Tornaría, quien
denunció un pacto de silencio entre la dama “fuerte”
del gobierno frentista y el ex Intendente Mariano Arana.
Marita dijo el viernes 8 en Radio Carve que los jerarcas
eligen a sus subordinados y muchas veces no pueden
controlar sus acciones, desmarcándose del tema
Bengoa, aunque olvidó decir que muchas de las compras
y licitaciones de la División Casinos de la época fueron
vetadas por el Tribunal de Cuentas, debiendo pasar por
la llamada “reiteración de gasto” una especie de
“corréte que yo me responsabilizo” y esas reiteraciones
las firmaron Arana y Marita.
LA (IN) JUSTICIA DE ANDRES AROCENA Viendo y
escuchando tanta historieta y cuando este culebrón
recién comienza, me acuerdo del ex Intendente de
Florida, Andrés Arocena, una persona íntegra y de bien,
que fue acusado de todo tipo de dolo por la actual
administración frentista, y bajo cuya dirección municipal
los sagaces sabuesos de Juan Chiachetto descubrieron
que el arreglo de un camión no había sido tal,
pagándose por un concepto que nunca se realizó.
Arocena pagó el error, de vaya uno a saber qué
funcionario que ni siquiera conocía con la cárcel.
En este caso la justicia no pensó igual que Marita.

BARAIBARIDAD
Esta nota se autodestruirá en 5 segundos

Chico La Raya
chicolaraya@hotmail.com

Partido Colorado

Cuando la «interna»
se complica

BUSCANDO CANDIDATO. La mayoría de los
“dirigentes” colorados tienen el mismo objetivo:
buscar un candidato.
Para eso están apelando a “encuestas de opinión”,
estudios “de perfil” de los posibles postulantes, al
“análisis y valoración del mercado político” y al
“criterio” de los líderes históricos del Partido.
Pero delante de sus narices, la de –todos y no sólo de
algunos- se avecina un momento de decisión. Para
eso la búsqueda de consensos parece levantarse
como el instrumento políticamente correcto.
En los sondeos previos rumbo al consenso ha habido
dificultades no sólo por el “factor de riesgo” por
asumirse protagonismos, sino por el “reaseguro” que
tal decisión conlleva, en tanto “el candidato” asume
un rol crítico de exposición y desgaste que de no
obtener los resultados acordes a las necesidades
partidarias, puede dejarlo definitivamente a la
“intemperie política”.
Siempre detrás de una candidatura, al menos para
la interna colorada, está la “visión de futuro” del
candidato y de su “estructura de base”, sobre todo
cuando se trata de “líderes” o “caudillos” que cuidan
esos espacios como patrimonio intangible de su
gestión partidaria.
MOSCA Y SU OPCIÓN. EL PAÍS informó el martes 19
que Luis Mosca, ex ministro de Economía, allegado
al Foro Batllista y ex integrante de la CBI, habría
desechado una candidatura suya en representación
del Foro y la lista 15. La propuesta que le hicieron,
asegura EL PAÍS, provino de las cúpulas sectoriales y
habría merecido, para Mosca, el razonamiento de
que “… él no es hombre de carnaval, que hay otros
que saben mejor de carnaval…”
Más allá de las interpretaciones sobre la posición de
Mosca, igualmente resulta obvio su interés en la
política partidaria; por marcar un hecho reciente, vale
traer a la memoria su presencia en la Casa del Partido
Colorado a fines de diciembre de 2007, cuando la
reunión de fin de año del Foro Batllista. Mosca
atravesó la Sala de la Convención entre la multitud
all í congregada ante la inadvertencia de los
presentes; se instaló a los fondos del amplio salón de
la calle Martínez Trueba y desde allí escuchó, solo, la
alocución de Julio Mª Sanguinetti. Estaba vestido de
pantalón beige y camisa celeste remangada. Quizá
por ese entonces se estaba en la antesala del
carnaval, pero las “murgas” ya ensayaban desde el
cuplé hasta la retirada.
Un día antes de este trascendido periodístico,
también en EL PAÍS, el lunes 18, se conoció que varios
dirigentes colorados venían reuniéndose con el fin de
crear una nueva corriente pretendidamente
renovadora: Ronald Pais, Pablo Millor, Benito Stern y
algún otro colorado del centro del país estarían en
ese rumbo. La característica de todos es la no
alineación a Sanguinetti y el desprendimiento
definitivo de Jorge Batlle.
BORDABERRY BARRE PARA ADENTRO. Por otra parte,
en varias reuniones en las que Sanguinetti estuvo
presente, su recomendación fue siempre la misma:
“generar dos polos” en el partido. Uno, obviamente,
es el que representa Pedro Bordaberry y que aparece
acompañado siempre por ex dirigentes del Foro
Batllista, como Guillermo Stirling, o de la lista 15, como
Max Sapolinsky, o los ex 85 Ope Pasquet y Aníbal
Glodofsky. Quizá esta situación sea la base
argumental de que Bordaberry no crece porque “lo
único que ha logrado hasta ahora es el trasiego de

personas estrechamente vinculadas
a las estructuras del poder partidario
y no a la dirigencia de base”.
Pero la idea de Sanguinetti de
generar dos polos sigue creciendo, y
un Espacio Batllista parece ser el perfil
que más se ajusta al destino final del
Partido Colorado.
En este rumbo está Bordaberry de un
lado, y del otro, en distintos ámbitos,
aparecen Tabaré Viera, Luis Hierro
López y Washington Abdala, a los que
se suman otros grupos aún sin
liderazgo o perfil definido.
MAGURNO QUIERE A SANGUINETTI.
Oscar Magurno se mantiene en la
posición de que el candidato natural
del Partido, y no sólo del Foro, su
sector político, es Julio Mª Sanguinetti
y que no hay otro que pueda lograr
el perfil necesario para penetrar en
la ciudadanía con la fuerza necesaria
para transformar al partido en una
opción con posibilidades.
La importancia del perfilamiento
rumbo a las instancias concluyentes,
que no estarán más allá de mayo o
junio de 2008, colocan a Tabaré Viera
en una coyuntura particular, en tanto
su idea –Propuesta País (PP)- parece
la más renovadora en cuanto a su
estrategia política.
Viera no rechaza al Foro Batllista y no
renuncia a un acuerdo con parte de
la lista 15. El Intendente de Rivera
parece estar alineado a la búsqueda
de “consensos” para generar un
Espacio Batllista, que a modo de
estrategia se perfile a lo que fue el
MPP en el Frente Amplio,
congregando expectativas y
corrientes de colorados no alineados,
lo que le permitiría una propuesta
electoral clara y definida.
Ni Luis Mosca ni Alejandro Atchugarry
serán opciones en las candidaturas
coloradas, y no porque hayan sido
rechazados, sino porque nunca
fueron una opción partidaria a nivel
de la dirigencia y de los que se
llaman “los colorados de a pie”.
ELECCIÓN ABIERTA. En este contexto
sigue cobrando fuerza, de acuerdo
a lo anunciado en EL PAÍS el viernes
15, la realización de una “elección a
padrón abierto” para dirimir la
contienda interna en el Foro Batllista,
sector que hoy se presenta como el
mayoritario en el coloradismo. Esta
opción si bien no es bien vista por
Sanguinetti, se perfila como un hecho
político casi inevitable. Su
antecedente a nivel comicial más
reciente está en las elecciones
juveniles, las que concitaron la
atención de más de 60 mil jóvenes
que de esta forma lograron
representantes en la Convención
como órgano máximo de

representación partidaria.
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Hace unas semanas, escribía en un
artículo sobre como «Recuperar
Montevideo», y la necesidad del
Partido Colorado de recuperar la
Intendencia para su justa
administración.
Mientras esto no pase, es obligación
imperiosa del partido y de sus
integrantes, presentar iniciativas para
que el actual Intendente de
Montevideo, Ricardo Ehrlich, las haga
suyas y las implemente, pues el
Partido Colorado, por los
montevideanos y por su historia, no
puede esperar dos años mas para
retomar la Intendencia y poner en
práctica una serie de actuaciones,
desde ya debe trabajar en su
recuperación y en la
elaboración de un
plan de emergencia
para sacar a
Montevideo del CTI
en el que lo ha
sumergido la
a d m i n i s t r a c i ó n
Arana seguida por la
ausente figura de
Ehrlich.
La administración
izquierdista y
populista de la
Intendencia, solo ha procurado
administrar la pobreza y especular
con ella, y dejar que el «lumpen», hoy
también llamados «planchas» (tan
agredido por ellos cuando votaban
al Partido Colorado) sufra solos sus
necesidades, quizá como forma de
vengar aquel viejo voto colorado.
Porque lo cierto es que los servicios
públicos a cargo de la Intendencia
son una calamidad, por ello hay que
empeñarse  a fondo en hacerlos
verdaderamente eficientes, pero si
no se tiene un control del crecimiento
capitalino, de nada valdrán los
esfuerzos ni las inversiones.-
El Partido Colorado debe ser
igualmente ambicioso en lo que a
desarrollo urbanístico se refiere, debe
apuntar a la transformación total y
absoluta de la ciudad, y a la
construcción de nuevas arterias de
importancia fundamental, a la
paliación de las avenidas existentes
y la construcción y reconstrucción de
numerosas calles y avenidas para
mejorar la fluidez del tránsito.-
Definitivamente los inspectores de
tránsito deben dejar por un año de 
aumentar las arcas de la intendencia
con los resultados de la «industria de
la multa» y por ese período, salir a las
calles y a las escuelas para hacer
docencia (los que sepan) ,
previniendo de esta manera muchas
muertes y ayudando a que los niños

sean hoy buenos peatones, para en un futuro poder ser
buenos conductores.
En materia de vivienda, también debe estar presente la
audacia.  Audacia que va desde el empeño de transformar
el rancho misérrimo en casa higiénica y la sustitución de
los cantegriles y los asentamientos i legales por
urbanizaciones populares modernas y seguras, hasta la
ejecución de un amplio y realista programa de viviendas
para las personas de medianos ingresos. Creo que no es
necesario recordarle al Intendente Ehrlich, que hasta el
momento no ha concretado la construcción de viviendas.-
Quizá si el Intendente Ehrlich, hubiese realizado una
responsable administración de Montevideo, con los casi
100 millones de dólares que se «esfumaron» entre los pagos
de convenios incumplidos y la corrupción en los casinos,
pudiese haber construido con esos fondos más de 30.000 
casas ¡ vaya perversidad del Sr. Intendente Ehrlich !, y hoy
las familias carenciadas no estarían habitando ranchos
inapropiados para el normal desarrollo de la vida de
cualquier familia, que solo pretende vivir tan dignamente

como lo hace el Intendente
Ehrl ich y su incompetente
equipo.
Tampoco nada ha hecho el
Intendente Ehrlich en materia
de regularizar el sistema de
«carritos» de los hurgadores, a
los cuales, con un plan
complementario, se les debe
retirar de las calles de
Montevideo y mientras esto
no suceda, la Intendencia de
Montevideo, deberá hacerse
cargo de un «seguro contra

terceros», para los carros que registró y autorizó  para
insólitamente circular por las principales calles de
Montevideo, pues son responsabilidad de la municipalidad
los daños que  puedan causar, dado que ellos circulan bajo
su autorización.
Quizá el Intendente Ehrl ich, cuando se establezca
definitivamente en Montevideo, luego de sus viajes al
exterior, cuando definitivamente termine con los
enfrentamientos con el sindicato de los empleados
municipales, que por su terquedad y la del ex intendente
Arana, cada contribuyente ya ha debido pagar (además
de los impuestos) más de 400 dólares para cubrir los
incumplimientos de los convenios comprometidos por la
administración izquierdista y las pérdidas incontrolables en
los Casinos Municipales, pueda prestar atención a
Montevideo, recorrer sus barrios así como ha recorrido
decenas de ciudades del mundo, saber de las necesidades
de toda la ciudad, y en base a eso tomar en cuenta éstas
y futuras iniciativas que desde filas del Partido Colorado se
le acercarán.
Entonces sí, sin su chocante cinturón de ranchos,
remplazados estos por casas dignas dotadas de todos los
servicios; sin las tremendas y enloquecedoras «colas» del
tránsito, sin la anárquica circulación de los «carritos» por
las calles y avenidas, sin las calles llenas de pozos, con los
servicios públicos funcionando como debe ser, y con la
ciudad embellecida por muchos parques, Montevideo
volverá a ser hermosa y grata.
 Será la ciudad deseable y el Partido Colorado su correcto
administrador y es por eso que pedimos desde ya el apoyo
de los colorados y de todos los montevideanos que quieran
recuperar en lo departamental la vida digna y ser
respetados como contribuyentes y ciudadanos.

Jorge Azar Gómez
Ex Representante de Uruguay ante O.N.U.

Montevideo
es recuperable

¡Qué partido teníamos!  Esta frase fue suya profesor Tabaré
Viera, y estimo que debe afirmar sus ansias de no omitir
sacrificio personal para lograr el nuevo retorno, que al fin
de cuentas ha sido motivado por una transitoria «colcha
de retazos» y contribuciones extemporáneas , exógenas,
de quienes no se enteraron  que el Socialismo ya era
patrimonio del Uruguay porque nos lo había legado Batlle
mucho tiempo atrás y no tenía por qué ser reinventado a
capricho de botas dictatoriales o dinero refulgente en una
pompa de jabón. Porque el Partido y particularmente el
Batllismo nunca fue una mezcla de intereses personales sino
una aleación de voluntades, y los disidentes a la larga
quedaron nostálgicamente aislados. Esa fue mi impresión
ante las deserciones de Hugo Batalla y Zelmar Michelini,
pues me costó pensar que regresaran. Tuve largas charlas
con Zelmar, compartimos habitación durante un mes en
oportunidad de ser ambos enviados especiales de El Diario
al Mundial de México en 1970, y pude darme cuenta que
al igual que quien fuera mi gran amigo Hugo, solo les
quedaba una coraza delante de nuestras sólidas ideas.     
 Estamos transitando la Sociedad del Conocimiento y la
Información. La que me absorbió cincuenta años atrás,
desde mis estudios de Matemática Moderna en la
Universidad de París, ciencia que dio origen a los circuitos
lógicos de computación , aprendidos a fuerza de
programar «en binario puro y sobre 2K de memoria» (esto
para los expertos y entendidos) sobre las paredes del War
Room de la IBM .- Cierto es que la tecnología de la
información tiene a Uruguay en los primeros puestos de los
talentos del  software , que en su mayoría ha emigrado y a
quienes se invita a regresar con populistas pero improbables
alicientes  , porque quienes están bien  y tienen a sus familia
en condiciones adecuadas de progreso no tienen por qué
regresar y en cambio lo hará una pléyade cargada de
autos, enseres y electrodomésticos que lucirán sin haber
pagado impuesto alguno.  (Yo también regreso, pero no
traigo «carro» y mi apartamento lo empezó a amueblar
hace años Ana, mi madre, la costurera de «Paris Bebes»
que a los seis años me puso en la puerta del primer año de
la escuela José Pedro Varela de Guayabo y Gaboto).
 No voy a continuar sin referirme, de paso, a los famosos
proyectos de «un computador por niño», muy dignos si se
dijera «por cada niño que lo necesite».( Y a veces los
estudiantes de años superiores lo necesitan mucho más y
no lo pueden comprar ) Las donaciones que lo acompañan 
son «surplus» de inventarios con propósitos de mercadeo, y
cuando se produce un gasto gubernamental el costo oficial
puede resultar injustificado y hasta pernicioso porque se
atraviesa en la formación de las niñas abrazadas a sus
muñecas o los chicos a sus pelotas de fútbol .
Responsablemente, eso si, aclaro que cuando en un hogar
uruguayo la madre reconoce la necesidad de un
computador, seguro que lo compra como sea, y ayuda a
sus hijos., Esa máquina debe entrar a la casa , debidamente
vigilada para evitar  las funciones de mero entretenimiento
superfluo y demás cosas indebidas o innecesarias para la
salud mental de los menores  en primeros años escolares .
No estoy hablando en vano en contra de mi propia
especialidad, Einstein también lo hizo y sin embargo ya van
dos bombas atómicas explotadas...
 El Periodismo, serio, constructivo, defensor de la libre
expresión, ha sido históricamente un reducto indestructible
en la vida del Partido Colorado. José Batlle y Ordóñez fue
nuestro primer periodista y nuestras principales figuras,
gobernantes o no, se han inspirado en la fuerza indomable
de sus escritos. Esos valores desfilaron por nuestra Escuela
en las palabras  de oradores que reforzaron sentimiento,
ideales y principios tan caros a nuestra comunidad. Fau,
Carzoli y Piñerúa, quienes me sucedieron en la Dirección,
reeditaron el trabajo iniciado, hasta que las disidencias que
fueron normales y beneficiosas para el crecimiento del 
grupo fracturaron lo que debió ser concurrencia plena a
las aulas.

La senda del batllismo
auténtico y principista

Rubens Arizmendi
Doctor en Ingeniería de Sistemas de Información
Periodista, Profesor de Matemáticas
yaru@cantv.net



OPINOPINOPINOPINOPINAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 18 del 21 de fAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 18 del 21 de fAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 18 del 21 de fAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 18 del 21 de fAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 18 del 21 de feeeeebrbrbrbrbrererererero al 5 de marzo al 5 de marzo al 5 de marzo al 5 de marzo al 5 de marzo de 2008  OPINo de 2008  OPINo de 2008  OPINo de 2008  OPINo de 2008  OPINARARARARAR

OPINOPINOPINOPINOPINARARARARAR 55555

Ronald Pais Bermúdes
Abogado

Ex Senador, Diputado, Director de UTE
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Durante algunos días el mundo
tembló ante los anuncios de
Microsoft de ofertar más de
cincuenta mil millones de dólares
por Yahoo.
La oferta l legó, ofreciendo
Microsoft casi 30 dólares por
acción, aunque los directivos de
Yahoo finalmente se negaron a
vendérsela a la superpoderosa del
software mundial, conducida por
el famoso Willliams “Bill” Gates III,
dicen que el hombre más rico del
mundo.
De haberse procedido con la
anunciada venta, estoy seguro
que hubiese sido el comienzo de
una muerte anunciada para el
popular y entretenido sitio Yahoo,
bien conocido en todo el mundo,
a manos de una empresa que  se
ha convertido en una
espectacular “fagocitadora” de
exitosos negocios.
ACCIONES DESLEALES No es
novedad que Microsoft siempre
quiso quedarse con las frutillas de
las tortas y aún tengo en la retina
por encontrarme en Washington
ese mismo día, las acciones
desleales que la multinacional del
software Microsoft llevó adelante
contra Phillippe Kahn (entonces
CEO de Borland,) el 26 de enero
de1995, cuando el estudio de
abogados Wilson, Sonsini Goodich
& Rosati presentó ante el juez
federal Stanley Sporking, un
memorando interno enviado a
Gates en el que se sugiere
anunciar en forma anticipada un
nuevo programa, aunque este aún
ni siquiera había comenzado a
desarrollarse “juguemos con la
idea de confundir con un simple
trabajo de marketing” decía el
bil lete “y la mejor manera de
presionar a Phil l ippe es
precisamente con un producto”.
Ahora la presa es Yahoo, pero me
suena que no cederá ante los
embates de los chicos de Bil l
Gates y cía.

MICROSOFT
NO PUDO CON
YAHOO Tiene cuatro patas, mueve la cola y

ladra. ¿Qué es? Si usted contestó que
es un perro, lamentablemente está
equivocado. Eso según, claro está, la
Dra. María Isabel Baccaco Martorell,
la jueza que determinó que el grupo
de sindicalistas que acampa frente
al Frigorífico Las Piedras y que impide
el ingreso de haciendas a la planta,
no es un “piquete” sino una “olla
popular”.
Así, una vez más, la Justicia Laboral
falló en contra de los trabajadores
que reclaman que se les ampare en
su derecho al trabajo.
Solo una postura ficticia puede
sostener esa grosera distorsión de la
realidad  y nada menos que una
magistrada del otrora prestigioso
Poder Judicial es la responsable de
la misma.
¿Será que acaso las labores culinarias
de los encargados de la “olla
popular” incluye impedir que ingrese
ganado al frigorífico? Porque lo que
resulta hasta admitido por ellos es
que el impedimento fue real y se llevó
a cabo.
Lo cierto es que el fallo fue en contra
de unos 300 trabajadores que quieren
volver a sus tareas y a favor de los 46
que están acampados y que
reclaman que se retome a 30
despedidos y que a los otros 16 se les
extienda el seguro de desempleo y
que el frigorífico se haga cargo de la
parte del salario que no cubre dicho
seguro.
Y así vamos. Así se quiere que los
empresarios confíen e inviertan en el
país.
Podríamos hacer muchos
comentarios sobre las extensiones del
seguro de desempleo las que, en
nuestra opinión, no deberían
efectivizarse como se están llevando
a cabo. Si se llega a la conclusión de
que el plazo legal original es exiguo
y hay que extenderlo entonces que
se modifique la ley y se establezca
un plazo mayor para todos, sin
discriminación. No somos partidarios
de que haya hijos y entenados, sino
que los derechos deben otorgarse en
forma igualitaria para todos los
trabajadores y no para los que
tengan sindicatos fuertes y
“pechereen” más.
Pero de lo que queremos hablar es
de esta Justicia autista que estamos
soportando desde hace tiempo. De
los jueces que, en los delitos, en lugar

de orientar sus fallos a la protección
de la víctima lo hacen hacia la
protección del delincuente. De los
jueces que, en las vulneraciones a la
propiedad privada, en lugar de
orientar sus fallos a la protección del
legítimo propietario lo hacen a favor
del invasor. De los jueces que, en los
asuntos laborales, en lugar de orientar
sus fallos al amparo de los que
quieren trabajar lo hacen a favor de
los que quieren impedir ese trabajo.
Muchos de estos disparates en
primera instancia son luego
corregidos por los Tribunales de
Apelaciones correspondientes. Pero
¿hasta cuando? ¿Será hasta que
estos jueces asciendan por
antigüedad y terminen degradando
también la calidad de los fallos de
segunda instancia? ¿Ocurrirá en el
futuro o ya está ocurriendo?
Mientras tanto, la confianza en el
estado de derecho se debilita día a
día. No es que no existan las normas,
seguramente mejorables y
perfectibles. Es que no se aplican. Ni
por los jueces ni por las autoridades
administrativas.
Una convivencia ordenada y
pacífica hace imperioso que esto
cambie. Las normas deben aplicarse
y su violación o transgresión debe
acarrear una sanción. Así de simple,
pero también así de firme.
Entre esta sentencia de primera
instancia, la comparecencia de las
partes para un posible acuerdo en el
Ministerio de Trabajo y un eventual
fallo de segunda instancia habrán
trascurrido horas y días de cabildeos
y demoras que hacen imposible que
una empresa pueda planificar su
actividad con normalidad.
La pregunta que muchos empresarios
ya se están haciendo, viendo la falta
de garantías que el actual gobierno
y el actual estado del Poder Judicial
generan, es si en este país se puede
trabajar o no. Si se puede invertir o
no.
Tal vez este sea uno de los mayores
desafíos que tengamos por delante.
Uruguay no podrá ser un lugar donde
los jóvenes se queden a vivir y no
emigren, si no se propone imponer
nuevamente el respeto y
acatamiento de sus normas jurídicas.
Es que la violación de las normas se
ha vuelto normal, tolerada y sin
sanción.
Esta actitud, que permea
profundamente al Poder Ejecutivo
pero también al Poder Judicial es uno

de los mayores males que pueda
infligirse a una sociedad. Si no hay
normas hay caos, hay anarquía, y
nada bueno viene con ellas.
La cultura de la transgresión nos ha
venido ganando y frente a ella
debemos reaccionar jerarquizando
los valores que distinguieron nuestro
grado de civilización antes y que
pueden volver a hacerlo en el futuro.
También así se defiende a la
democracia. No hay verdadero y
libre ejercicio de nuestros derechos
ciudadanos si no hay una voluntad
colectiva que no esté dispuesta a
tolerar el atropello y el
desconocimiento de las normas. No
sólo de su letra sino de los altos
intereses que inspiraron su
aprobación. Esto vale para todos los
ciudadanos, del más humilde al más
encumbrado. Y también para los
jueces. Porque un perro es un perro

No es un perro
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Tevé Ciudad, desde su creación, ha
sido algo más que un medio de
comunicación: fue el componente
articulado, definido y l igado al
espacio gubernamental que el Frente
Amplio se puso como objetivo
cuando llegó a su primer Gobierno,
el municipal en Montevideo hace 18
años y con Tabaré Vázquez como
Intendente.
En su génesis los antecedentes
marcan innumerables querellas
institucionales que se han dado -
gobierno tras
gobierno- de un mismo
partido polít ico: el
Frente Amplio. En
algunos casos estos
conflictos se
enmarcaron en los
desajustes naturales
que pueden darse en
toda la administración
pública, aunque a
partir del concepto de
Tevé Ciudad como
potencial medio
público, se insertaron
también en el mundillo
seudo privado de los
medios masivos de
comunicación.
En este contexto
histórico no podemos
pasar inadvertido el cese de la
primera dirección de Tevé Ciudad,
dispuesta por la entonces Secretaria
General Municipal, María Julia Muñoz,
quien por otra parte ha tenido
calificativos acusatorios más que
interesantes sobre el rol del
periodismo y su relacionamiento con
el gobierno nacional, al que
pertenece en su condición de
ministra. Muñoz, en su pasaje por el
Palacio de Ladril lo cesó a las
directoras del canal municipal por
desavenencias con su programación,
la que calificó de radical por la
reiterada emisión de programas de
corte político, y por hacer prevalecer
más su ideología que la del medio.
Si bien nadie podría discutir si la
ideología de Muñoz o de la dirección
de Tevé Ciudad era la propia o la
más adecuada; lo censurable en
aquél momento fue la búsqueda de
caminos para que en materia de
comunicación prevaleciera la
ideología del gobierno a la del
medio, generando un divorcio del
interés público con las acciones del
gobernante. Esto pasó, es un hecho,

y lo dicho y escrito sobre este tema
forma parte de la historia objetiva de
los medios de comunicación en
Uruguay.
Todas estos aspectos constituyen la
actual discusión que sobrevuela estos
temas, aunque sin perder de vista
escenarios como el financiamiento,
el modelo de gestión, la
programación y sus contenidos, y
hasta la descentralización política
que como medio de comunicación
debe tener -Tevé Ciudad- que si bien
puede nutrirse de decisiones de
gobierno, por estar sujeta a lo político

gubernamental, su conducta
comunicacional y su propia
ideología son quienes deberían
prevalecer en favor de la
construcción de la democracia.
DE LA GESTIÓN PÚBLICA A LA GESTIÓN
POLÍTICA. En síntesis, Tevé Ciudad -
según la definición oficial- se
presenta en el contexto nacional y
más allá del municipal, al que
pretende pertenecer y participar, “...
como un canal de televisión por
cable, de gestión pública, nacida en
1996 en la ciudad de Montevideo
como canal comunitario, para que
los ciudadanos pudieran ver su
ciudad y reconocerse en ella,
expresándose, explicándose y
mostrándose a todos los vecinos.
Tevé Ciudad pretende representar
para todos los ciudadanos de
Montevideo, una extensión de su
propio barrio que se une con todos
los barrios, compartiendo con los
demás una manera de vivir y sentir la
ciudad...”
La estrategia de comunicación –
siempre en la visión oficial- plantea
que “... su naturaleza de canal de

televisión local comunitario, le asigna
como principal estrategia de
actuación, la difusión de contenidos
e informaciones educativos,
culturales y de interés social para la
población objetivo. Su programación
contiene todas las formas de
expresión dentro de una gran
variedad de géneros e intereses, en
la que se destacan programas con
temáticas educativas y culturales,
tales como salud, música, ciencia y
literatura; y otras de gestión, como
comercio, Pymes y financiación para
televisión...”

Esta base de análisis con definiciones
preestablecidas, podría llevarnos hoy
o bien a un plano estrictamente
técnico de los medios -rico en
contenido y en interés- o a la
contextualización de la verdad
histórica de este canal con sus
virtudes y debilidades.
Observar la realidad tal cual es
parece un desafío interesante
después del cese abrupto, casi
radical, de su director durante este
Gobierno del intendente Ricardo
Erlich, en el que cayó sin mucha
justif icación Michel Visi l lac,
designándose otro en forma directa
y transitoria, constituyéndose. Incluso,
un Consejo Asesor Consultivo del
Intendente, prescindiendo
absolutamente de una organización
de representación polít ica y
ciudadana como lo es la Junta
Departamental, por ejemplo, la que
por cometido tiene que actuar como
caja de resonancia de la sociedad
más allá de su función legislativa y
de contralor del gobierno municipal.
Así están las cosas: es el gobierno, el
ejecutivo cesando directores y sin el

imprescindible debate político de sus
ideas, quien pretende mostrarse
liberal y promotor de la apertura de
espacios, definiendo la ideología de
Tevé Ciudad como medio de
comunicación y creyendo que solo
con su voluntad, por sí y ante sí,
logrará el reconocimiento de la
verdad absoluta de la democracia y
sus necesidades ciudadanas.
NI SOCIEDAD CIVIL NI CONTROL
PARLAMENTARIO. Un estudio de la
profesora Rosario Radakovich de la
Licenciatura de Ciencias de la
Comunicación, llamado: “Televisión

pública en Uruguay:
modelo en transición
y desafíos
pendientes”, resulta
un buen punto de
p a r t i d a .
Reconociendo a Tevé
Ciudad como un
escenario innovador,
este estudio se
plantea que “... la
d e p e n d e n c i a
absoluta frente al
Estado, sin
mecanismos de
participación de la
sociedad civil ni
c o n t r a l o r
p a r l a m e n t a r i o ,
plantea riesgos de
transformar los

canales públicos, en canales de
gobierno y ser visualizados como
instrumentos directos del marketing
político... Por otra parte, los modelos
de televisión pública financiados con
publicidad comercial, plantean el
peligro de ajustar la programación a
los intereses de los anunciantes,
donde el ratting se transforma en el
orientador de las políticas de
programación, olvidando la función
social y el carácter innovador, y por
tanto “riesgoso” que está en el origen
de la televisión pública...”
En contraposición a este examen,
obsérvese cómo se conformó el
Consejo Asesor Consultivo del
Intendente que tuvo como
cometido, según lo dispone la
resolución 4822 de octubre de 2005,
“... redactar una propuesta que
incluya fines y objetivos del canal,
lenguaje, público objetivo y diseño
de organigrama...”. Sus integrantes
iniciales fueron: el director del
Servicio de Prensa y Comunicaciones,
el sindicato de empleados de Tevé
Ciudad, la Asociación de Amigos del
canal, la Asociación de Productores

Dirigiendo comportamientos, preferencias y decisiones sociales

TV Ciudad
El contenido de Tevé Ciudad resulta interesante en contraste con las preferencias de los

uruguayos: alrededor de las dos terceras partes de la población le dedica tres o más horas
diariamente a la televisión (58%). Un 62% del tiempo de ocio es dedicado también a mirar

televisión. En este contexto la televisión estatal concentra el interés del 32%, de una tercera parte
de la población, mientras los canales privados abiertos son preferidos por el 80% a nivel

nacional.Actualmente, mcon el apoyo de ANTEL, transmite directo al mundo a través de la WEB y
los servicios directos del ente de las comunicaciones.

César García Acosta
Técnico en Comunicación Social
Editor Responsable de OPINOPINOPINOPINOPINARARARARAR
cgarcia@opinar.com.uy
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de Cine y Video y la Licenciatura de
Ciencias de la Comunicación.
Vista su composición puede
asegurarse que se trata de un órgano
plural aunque no representativo de
la sociedad, en tanto el gobierno y
el sindicato se levantan como
“Catón el censor” frente a la
participación interesada de los
productores de cine y video y la visión
parcial de sólo un espacio de la
universidad, y no de todos los que
participan en la formación
académica de las Ciencias de la
Comunicación,
como las
universidades
privadas y
la UTU.
L o
llamativo,
l o
sugestivo,
es que no
se haya
invitado a
participar
de esta
e s p e c i e
d e
confección
de “Carta
M a g n a ”
de la
comunicación
p ú b l i c a
municipal,
ni a la
sociedad
civil ni a
s u s
representantes
po l í t icos
en el
Parlamento
de la
Ciudad.
INCUMPLIENDO PROMESAS. Esta suma
de contingencias, no causales, surge
cuando existen políticas disociadas
en lo conceptual, que hacen
prometer una cosa en tiempos de
campaña electoral, y hacer otra
cuando se es gobierno.
Repasando las declaraciones de los
directores vinculados a esta área,
cuando se debatió el tema en el plan
quinquenal en la Junta
Departamental, se l lega a la
conclusión de que sólo se habló de
lo técnico, de la infraestructura del
canal, para no tener que discutir
sobre políticas comunicacionales
concretas. Quizá, de haberlo hecho,
más que un plan para el quinquenio,
se habría transformado esa instancia
presupuestal en una critica de lo
poco que se hizo, de lo mínimo que
se informó en el contenido de los
mensajes, y de lo mucho que se
dirigió el contenido del canal.
Por eso, dedicar un instante al
contenido de Tevé Ciudad resulta
interesante cuando se conocen
datos como que todos los uruguayos
consumen televisión diariamente, o
que alrededor de las dos terceras
partes de la población le dedica tres
o más horas diariamente (58%), a lo
que debe agregarse que el 62% del
tiempo de ocio es dedicado a mirar

televisión. En este contexto la
televisión estatal concentra el interés
del 32%, de una tercera parte de la
población. Mientras los canales
privados abiertos son aceptados por
el consumo del 80% a nivel nacional.
SIN INFORMACIÓN NO HAY
DIFERENCIA. Siguiendo la línea de los
estudios en materia de
comunicación social, el Centro de
Competencia en Comunicación
para América Latina de la Fundación
Fiedrich Ebert, en un informe de
autoría de su coordinador, Omar

R i n c ó n ,
resalta que
Tevé Ciudad
“... es un
modelo de
t e l e v i s i ó n
propio que
se debe
p r o t e g e r ,
promover e
innovar; que
l o
preocupante
del canal es
el campo
de la
información,
en el cual no
se ha
m a r c a d o
u n a
diferencia,
no se ha
encontrado
la ciudad
diversa y la
otra, lo que
induce a
pensar si
será posible
i n f o r m a r
desde la

tevé pública...”
Y destaca el profesor Rincón a
propósito de Tevé Ciudad, que “... es
preocupante la representación
social, ya que la participación social
y los accesos están restringidos...”
Como punto final, destaca Rincón
que “... el modo como el canal se
ha venido convirtiendo en
periodístico y poco televisivo es
preocupante, con cada vez más
programas de entrevistas, de piso, de
homenaje a la palabra y menos a la
creación televisiva, de construcción
del paisaje audiovisual de
Montevideo...”
Y finalmente, este informe da cuenta
de algo que es un dato de la realidad
y una constante desde la creación
de Tevé Ciudad: “... la gestión no
tiene reglas claras para la elección
de sus directivos y de su misión;
debiéndose diferenciar lo público de
lo gubernamental... observándose la
falta de continuidad y que cada
nueva administración busca hacer
notar su estilo sin responder a un
proyecto de canal ni tener en cuenta
la historia y la tradición de identidad
del canal...”
De todo esto son conscientes quienes
defienden y con razón a Tevé Ciudad
como proyecto de televisión pública,
aunque todo sigue en el “debe
político”.

Elizabeth Rodríguez
Técnico en Administración de Empresas

Las estadísticas, asustan. Las
imágenes nos dejan perplejos y
apesadumbrados. La imprudencia, la
prisa, el no-cumplimiento de las
normas, son algunas las causas que
contribuyen a perder esta guerra.
El hombre y la máquina, el hombre y
el tránsito.
El tránsito, en estos dos primeros
meses del año 2008, ha sido motivo
de preocupación de las autoridades
y de la ciudadanía, por la infinidad
de accidentes graves, con la
consecuente cantidad de fallecidos,
y lo que más alarma, es la causa de
los mismos, la imprudencia, la
irresponsabilidad, el incumplimiento
de reglas básicas de circulación, que
ponen en peligro las vidas de quienes
los causan y la de terceros.
Las vidas perdidas, el sufrimiento de
familias, los gastos ocasionados en
recuperación, se multiplican día a
día. Cada acontecimiento una
historia de vida, de muerte,
diezmando familias, todo esto
convirtiéndose en moneda corriente
de nuestra rutina diaria, y lo peor de
todo se transforman en un número
más en las estadísticas, un minuto, un
espacio en la prensa, sin que se den
soluciones a las causas que
provocaron estos sucesos.
Pero lo que causa más alarma es la
imprudencia, causa fundamental de
ocurrencia en la mayoría de los
accidentes. Y es de lamentar que
este tipo de sensación y actitud
insensata, tenga como factor de
repetición, talvez, la falta de un
código nacional de tránsito que
unifique criterios, acciones, controles
y sanciones mas duras, que resulten
efectivas  contribuyendo a reducir
estos números en las estadísticas y a
formar la conciencia de respeto y
acatamiento a las normas que lo
regulen.
Además de un código de tránsito con
reglas firmes, la imprudencia se
alimenta de la ignorancia y el
deliberado desdén de esas mismas
normas, bajo la creencia que ese tipo
de  sucesos a nosotros no nos va a
pasar, un burdo error, pues si
hablamos de accidente y lo
definimos como “un suceso eventual
que altera el orden regular de las
cosas”, ninguno de nosotros está libre
de ser víctima o victimario.
Campañas de prevención
contribuyen a reducir la incidencia
de accidentes, fiscalización estricta,
también, pero son paliativos, no son
permanentes. Enfrentar la capacidad
de discernir, de los individuos,
requiere de acciones concretas,
profundas, que a la larga  se instalen
en la conciencia colectiva en forma
permanente, generando
naturalmente un legado de

acatamiento en las próximas
generaciones.
No es una tarea fácil, mucho se habla
cuando se repiten accidentes
fatales, como en estos primeros días
del año, pero acciones concretas, no
se aplican, puesto que la diversidad
de órganos que regulan el tránsito,
inviabilizan acciones en ese sentido.
Intendencias, policía caminera,
ministerio de transporte, los que más
mencionamos en cuanto a
fiscalización de tránsito. El espacio,
la territorialidad, donde cada uno de
estos organismos aplican sus normas
es otro impedimento para una
efectiva aplicación de normas
generales.
Es la guerra de la cordura, contra la
irresponsabilidad, de la imprudencia
contra la sensatez, que debemos
vencer. Y no se consigue la victoria
en una sola y definitiva batalla, se
llega conquistándola en pequeñas
batallas, constantes y a largo plazo.
Las causas de estos eventos, deben
ser encaradas a largo plazo, con el
compromiso verdadero y efectivo de
quienes gobiernan y que ese
compromiso se fortalezca de la
voluntad, en que,  a pesar de
cambios en la conducción política,
estas acciones se  mantengan en el
tiempo.
Y la principal acción que debe
hacerse es unificar en un organismo
todas las competencias referentes al
tránsito, un organismo unidireccional
que tenga jurisdicción nacional, y
que se encargue de establecer una
normativa  que lleve adelante las
acciones que le competan.
Es una buena oportunidad la que
tenemos para hacerlo, el sentimiento,
ante las repetidas tragedias que se
sucedieron, de población y gobierno,
conforman el escenario adecuado
para comenzar a cambiar esta
terrible epidemia de
irresponsabilidad, inconsecuencia,
insensatez para dar paso a la
prudencia, buen seso y buen juicio.
El escenario está, debe existir la
voluntad de quien tiene la potestad
para implementar los cambios; lo que
nos resta es esperar que esa voluntad
en palabras se refleje en acción, para
no tener que lamentar tantas vidas,
tantos destinos truncados, tanto
dolor.
Pero lo que debe primar con o sin
prudencia, es el respeto y la defensa
de la vida, tener plena conciencia
que todos somos falibles, que
accidentes ocurren a cualquiera,
pero que estos se pueden prevenir,
solo es cuestión de conciencia y
amor por la vida.

Conciencia
y amor por la vida
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El Chiste del año.-  Hay
mucha gente que me conoce y sabe
que he perdido dinero el pasar a la
función pública, pero que lo he
hecho como compromiso al
programa de gobierno». MARÍA JULIA
MUÑOZ, MINISTRA DE SALUD PÚBLICA
(El País 10/2/08).
Privilegios.- Se Dice QUE Juan
Carlos Bengoa y demás procesados
por el fraude de los casinos
municipales, se encuentran alojados
con gran comodidad, si se les
compara con otros detenidos (El País
10/2/08).
Prendiendo el ventilador.-
Bengoa apeló y apuntó a Arana,
Muñoz y Rosselli. Dijo que Arana,
Muñoz y Rosselli forman un bloque
indisoluble y apuntó a Hyara y Mujica
(Últimas Noticias, El Observador 12/
2/08).
Astori Solidario.- Bengoa y
González no me defraudaron.

Hicieron una gestión positiva, dijo el
ministro Astori, en el curso de la
interpelación parlamentaria (El
Observador 13/2/08).
Mr. Soberbio.- Astori golpeado
defiende a Bengoa (El País 13/2/08).
No sería nada raro.- Si Astori
l lega a la presidencia de la
República seguro pone a Bengoa al
frente del Ministerio de Economía (El
Observador 13/2/08).
Autoflagelado.- Pese a no
admitir lo públicamente para no
generar mayores rispideces en el
Frente amplio, la insistencia del
ministro Danilo Astori en defender al
ex director de Casinos, Juan Carlos
Bengoa, no cae bien en filas del
oficialismo. Al escuchar a Astori vi la

imagen de Alfonsina Storni entrando
al agua para suicidarse», dijo un
legislador frenteamplista que
presenció por algunas horas la
interpelación. No entiendo a este
hombre, que no mide las
consecuencias para todo el Frente
Amplio, subrayó (El País 13/2/08).
¿Buscando los Fueros
legislativos que lo
protejan de Bengoa?
Mariano Arana, dejará de ser Ministro
de Vivienda y vuelve a ocupar su
banca en el parlamento
Ranking de Austeridad.-
Respecto a los ministros de Estado, sin
tener en cuenta ni los periplos
presidenciales con sus comitivas ni a
los Directores de Entes y Servicios, -
que también tuvieron los suyos-, es
oportuno señalar que en los primeros
seis meses del año pasado se habían
efectuado 32 viajes oficiales. En el
segundo semestre superaron esa
cifra, elevándolos a 42, cerrando el
año con el no despreciable número
de 74 en total. El promedio semestral:
7 por mes, y el promedio anual: 6.8
por mes. En el año resultaron
ganadores, Gargano, Lepra y Astori,
en ese orden (El País 11/2/08).
Estaba visto.- Mujica inicia gira de
norte a sur. Las mateadas serán la
plataforma para la construcción de
su candidatura presidencial (El
Observador 12/2/08)

¿Premio a la
incompetencia? Vázquez
confirmó al vicepresidente de
ANCAP, Raúl Sendic, en el puesto de
presidente (El Observador 12/2/08).
Anarquía de autoridad.-
Un recluso fue asesinado de una
puñalada en el Complejo Carcelario
de Santiago Vázquez. Richard
Jonatan Rodríguez Rodríguez, de 23
años, cumplía condena en el
Comcar por delitos de rapiña. Es el
primer crimen que ocurre en ese
establecimiento en lo que va del año
(Últimas Noticias 11/2/08).
Nuevamente.-  Motín en
Colonia Berro por intento de fuga.
Terminó con menores amotinados y

destrozos en el Hogar Rincón.
Quisieron tomar de rehenes a los tres
funcionarios del turno  (El Observador,
Últimas Noticias 13/2/08).
Caótico.- Se fugaron dos
adolescentes del ala de alta
contención de la Colonia Berro (El
Observador 15/2/08).
Grande Olesker.- Públicos
contra el nuevo sistema de salud. Los
empleados de los entes autónomos

y servicios descentralizados están al
borde del conflicto por la
instrumentación del nuevo sistema
de salud, que desde marzo les
significará perder la cuota médica
mensual de $ 1.200 y el aumento del
aporte (El País 14/2/08).
Gobernando al grito de la
hinchada.-  Unos 150 carros
recolectores de residuos coparon
ayer la explanada municipal,
cortaron 18 de Julio y se manifestaron
frente al Palacio Legislativo.
Reclamaron que la comuna no les
requise los vehículos con los que
recorren la ciudad día tras día. La
IMM suspendería las requisas. En
Montevideo hay más de 9.000 carros
de clasificadores de residuos (El País,
Ultimas Noticias, El Observador 14/2/
08)
Comenzó la campaña
electoral.- Prevén una Rendición
para 2009 más generosa. A pesar que
el contexto internacional ha
empeorado en las últimas semanas,
funcionarios de Economía dijeron que
la Rendición va a ser bastante más
generosa que las anteriores porque
hay más disponibilidad para gastar
(El País 14/2/08).
¿Favor con favor se
paga? En 1995 uno de los hijos de
Tabaré Vázquez (Javier Vázquez),
vendía servicios informáticos al
Instituto de Oncología, donde su
padre era jefe de radiología. Javier
es experto en informática y es el hijo
de Vázquez que ha sido más
cuestionado por sus negocios
vinculados al poder público. También
trabajó en la Clínica COR de su
padre. El incidente es conocido
como el caso Nuclemed, donde en
el contencioso administrativo quedó
involucrado el propio Vázquez. El
episodio resultó de la venta de

servicios informáticos por parte de
Javier Vázquez al instituto de
Oncologia, donde su padre revistaba
como jefe del Servicio de
Radioterapia, aunque no tenía la
potestad de ordenador del gasto.
Realizadas en el M.S.P. las
actuaciones administrativas resultó
absuelto Vázquez (El País Suplemento
Que Pasa 11/8/07, Brecha 21/6/06,
Búsqueda 14/2/08). Curiosamente,
quien fue el instructor del sumario y
dictaminó para absolverlo en aquel
momento, fue el entonces director de
jurídica del Ministerio de Salud
Pública, el Dr. Miguel Ángel Toma.
Apenas asumió Vázquez como
presidente de la República, nombró
a Toma como director de la Oficina
Nacional de Servicio Civil y ahora lo
vuelve a ascender y lo designa como
futuro Secretario de la Presidencia.
G e n i a l i d a d
Frenteamplista.-  PLUNA:
Estado debió pagar otros US$ 9,8. La

odisea del Estado en PLUNA parece
no tener fin, al igual que la sangría
de recursos fiscales hacia ese destino.
Ahora, las arcas públicas deberán
enfrentar una nueva capitalización.
Un error de cálculo le ha costado al
Estado casi US$ 10 mil lones
complementarios para cumplir su
parte del contrato de privatización
de PLUNA, adicionados a los US$ 28
millones con que ya se había
capitalizado a la entonces aerolínea
estatal cuando se concretó la venta
(El Observador 15/2/08).
¿Es el mismo? El actual
subsecretario José Bayardi será el
nuevo ministro de defensa nacional
(El Observador 11/2/08) ¿Es el mismo
que en una disertación dijo que  la
voladura del bowling de Carrasco, no
fue un acto terrorista sino una
bomba? ¿Y que Pascasio Báez fue un
asesinato, no fue un acto terrorista?
¿Y que señaló  ante una audiencia
militar que los tupamaros no
cometieron actos terroristas? (La
República 16/6/05 y Suplemento
“Qué Pasa” de El País 25/6/05) ¿Es el
mismo que expresó en el Plenario
Nacional del Frente Amplio: “si un
oficial superior con aspiraciones de
ser comandante de una de las fuerzas
le dice que estuvo ajeno a los hechos
ocurridos durante la dictadura, fue un
maricón o estuvo muy lejos”?
(Búsqueda 8/9/05). ¿Y también, el

88888

¡Festejen, Urguayos, Festejen!
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que dijo en el Plenario Nacional del
Frente Amplio, que el informe de la
Fuerza Aérea sobre los desaparecidos
dejó en off side a los informes del
Ejército y la Marina; tanto el Ejército
como la Armada, incumplieron la
orden presidencial sobre aclarar la
situación de los desaparecidos?
(Búsqueda 8/9/05 – La República – El
Observador 9/9/05). ¿Es el mismo al
que?: Bertolotti demandó una
rectificación pública e incluso
amenazó con renunciar si esto no se
produce. El subsecretario del
Ministerio de Defensa, José Bayardi,
aclarará hoy el alcance de sus dichos
del pasado sábado ante el Plenario
del Frente Amplio  (El País digital 9/9/
05). Ejército presentó queja ante
Vázquez y hoy Bayardi aclara sus
dichos (Ultimas Noticias 9/9/05). Las
disculpas del subsecretario de
Defensa Nacional, José Bayardi, no
lograron calmar las aguas entre la
oficialidad de la fuerza naval y
algunos integrantes de la fuerza de
tierra. Cinco contralmirantes y
decenas de capitanes de navío
solicitaron ayer al comandante
Tabaré Daners, Tribunales de Honor,

al sentirse afectados por los dichos
de Bayardi. Por otra parte, la ministra
Azucena Berrutti y el secretario de la
Presidencia, Gonzalo Fernández
desautorizaron a Bayardi en las
conversaciones que mantuvieron el
jueves 7 con los tres comandantes en
jefe (El País 10/9/05). Vertiente
Artiguista analizará situación creada
con Bayardi. La dirección de la
Vertiente Artiguista se reúne este
lunes para analizar la situación
creada después de los dichos del
subsecretario de Defensa, José
Bayardi, respecto a los militares. Si
bien el jerarca continúa en el cargo,
el presidente Vázquez decidió que
ante el pedido de licencia solicitada
por la ministra Azucena Berruti, su
puesto será ocupado por el ministro
de Educación, Jorge Brovetto y no
Bayardi, como correspondería
(Observa.com 12/9/05). ¿Es el
mismo? En el Congo, el subsecretario
de Defensa José Bayardi,
compareció vestido con uniforme de
combate (El País 21/11/07). ¿Es el
mismo? En pleno período de
negociaciones por la compra de
fusiles para las Fuerzas Armadas, el
subsecretario de Defensa José
Bayardi viajó con todos los gastos
pagos una semana a Rusia invitado
por la empresa de esa nacionalidad
que participó en la licitación (El País
6/12/07).

Caramba.- El abogado
defensor de Juan Carlos Bengoa, dijo
que ningún político –ni siquiera el
ministro de Economía, Danilo Astori–
lo ha visitado desde el 20 de
diciembre, cuando ingresó en Cárcel
Central luego que fuera procesado
por el fraude de los casinos
municipales (El Observador 7/2/08).
Tesorero en las tinieblas.-
En el Frente Amplio se asegura que
el ex director de Casinos, Juan Carlos
Bengoa, hoy procesado,  procuraba
finanzas para el sector de Asamblea
Uruguay, que lidera el ministro Danilo
Astori (El País 6/2/08).
Perspicaz.- Bengoa concedió
más de diez entrevistas a canales de
televisión, radios y medios escritos.
Muchas de las consultas periodísticas

fueron acordadas con él mismo o
con representantes de AU, entre ellos
Claudia Hugo, la secretaria y pareja
de Astori, cuenta el libro en uno de
sus tramos finales (Últimas Noticias 7/
2/08).

Tras los peces gordos.-
Ampliarán la denuncia sobre las
irregularidades en los casinos
municipales. El ex intendente
Mariano Arana y la ex secretaria
general de la comuna, María Julia

Muñoz, son señalados como
responsables de las acciones que se
llevaban adelante en las salas de
juego municipales. Se incorporan una
serie de actas de la Junta
Departamental del año 2003 en las
que el ex director de los casinos
municipales, Juan Carlos Bengoa,
admitía la participación de privados
que arrendaban los slots en la
remodelación del Parque Hotel (El
País, Últimas Noticias 1/2/08).
Embretados.- El caso Bengoa
pegó tan fuerte en el gobierno y la
interna del Frente Amplio, que no
cesan los reproches y acusaciones
entre los sectores de la coalición de
izquierda. Un reflejo de esto es el
malestar que genera en el ministro de
Economía, Danilo Astori, y en su sector
Asamblea Uruguay, la actitud

adoptada por los ministros María Julia
Muñoz (Salud) y Mariano Arana
(Vivienda). Este fin de semana Muñoz
acusó al ex director de Casinos, Juan
Carlos Bengoa -procesado con
prisión-, y a su abogado Martín
Tornaría, de idear una tramoya legal.
En Asamblea Uruguay, dirigentes del
sector no ocultaron su indignación
con Muñoz y aseguraron que con sus
declaraciones solo intenta sacar la
pata del lazo. Una fuente de
Asamblea dijo que la decisión de
ponerlo (a Bengoa) al frente de los
casinos municipales fue de ella,
porque en ese momento los casinos
dependían de la Secretaría General
de la Intendencia, y aseguró que la
mayoría de las resoluciones que se
aprobaron respecto a las salas de
juego se realizaron con la anuncia de
Muñoz y Arana (El País 5/2/08).
La izquierda por la
izquierda.- Dos periodistas del
semanario de izquierda «Brecha»,
acaban de publicar «La mano en la
lata, Crónica de la corrupción en
casinos municipales», un l ibro
lapidario para Bengoa y su gente, en
donde asoman los nombres de
parientes, amigos y concesionarios
de las máquinas de juego que tanto
beneficiaron a los particulares y
tantas pérdidas arrojaron para las
finanzas públicas (El País 8/2/08,
Ultimas Noticias 7/2/08).

Indefendibles.- El presidente
Vázquez defendió a los ministros
Mariano Arana y María Julia Muñoz,
denunciados penalmente como
responsables en el caso Bengoa y
además atacados por la defensa del
ex director de Casinos. (El Observador
8/2/08).
Tarde piaste.- El intendente de
Montevideo, Ricardo Ehrlich, advirtió
ayer que la Intendencia entablará
una demanda civil contra el ex
director de los Casinos Municipales,
Juan Carlos Bengoa, si la Justicia
comprueba que perjudicó a las arcas
comunales. (El País 8/2/08).
Los hermanos sean
unidos.- Nin Novoa se baja de una
posible candidatura. El
vicepresidente de la República,
Rodolfo Nin Novoa, anunció en una
reunión de su sector (Alianza
Progresista) que aunque se lo
propongan no será candidato a la
Presidencia por el Frente Amplio. Nin
Novoa dijo sentirse golpeado y dolido
por la denuncia de presunto tráfico
de influencias que pesa sobre su
hermano y secretario personal,
Gonzalo Nin Novoa. (El Observador 4/
2/08).
Desprolijidad.- Si la semana
próxima el Tribunal de Cuentas se
expide diciendo que hubo
irregularidad en el manejo de
recursos del Poder Legislativo al
otorgarse casi U$S 8.800 en viáticos
a Gonzalo Nin Novoa -hermano del
vicepresidente Rodolfo Nin Novoa-,
quien NO es funcionario público, se
podrían tomar medidas políticas y
judiciales que pueden llegar hasta
una denuncia por abuso de funciones
contra Nin. (El País 7/2/08).

¿Y Danilo? La competitividad
global del país cayó 7,04% en 2007.
Los países que más afectaron al
desmejoramiento del índice fueron
EEUU y Argentina. Respecto con
EE.UU, el principal país en el comercio
extrarregional, la pérdida de
competitividad de octubre fue
14,83%. En tanto, la competitividad
con Argentina bajó 13,59% (El
Observador 2/2/08).

Aroxa - El País
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De buena  fuente

La búsqueda de  igualdad de
oportunidades, es una constante en la
historia de Uruguay. Se ha plasmado en
innumerables  iniciativas, con altibajos que
todos conocemos; pero  tenemos historia
propia en esto de “la preocupación por la
Justicia Social” y- por lo tanto- estamos en
otra etapa. Sin necesidad de importar
modelos extranjeros podemos evaluar  y
profundizar en lo que interpretamos como
constructivo para una sociedad justa.
Habrá que encontrar respuestas batllistas
para los problemas de este siglo.
Comenzaremos por el planteo de temas
que tienen significado en el contexto
histórico en el que estamos viviendo hoy:
¿Cómo se conjuga la justa
Descentralización con la necesaria Unidad
Nacional?
Al nuevo batll ismo  se le presenta el
desafío de buscar respuestas coherentes
con  su concepción de sociedad y de
gobierno-por un lado- y  las características
de la nueva realidad del país y de un
mundo que se encuentra incierto  entre
la modernidad y la post modernidad.
Los supuestos teóricos del Ideario de Batlle
y Ordóñez son de conocida naturaleza
crítica, por lo que nos proponemos realizar
un análisis del problema desde una
concepción dialéctica de la realidad y -
desde este supuesto de partida- pensar
cómo se relacionan las Polít icas
nacionales con  la Micropolítica de los
Departamentos y regiones, en su cultura
propia y desde el reconocimiento del
potencial  de autotransformación.
Tendremos que develar  la  naturaleza de
los conflictos y tensiones entre los intereses
del País y de cada región, que son
antagónicos y complementarios. Dar
respuestas concretas   en épocas de
incertidumbre es cerrar la brecha entre las
aspiraciones del Gobierno Nacional, y los
deseos de aquellas personas que están
involucradas en la Vida Cotidiana de las
distintas regiones del país.
Es natural que los distintos departamentos
y regiones  -en su diversidad cultural-
reaccionen de distintas maneras ante las
propuestas y acciones de un gobierno
central. Desde esta concepción se explica
-también- el conflicto que se genera entre
las percepciones  de “la Capital” y “el
Interior”, Un buen Gobierno Nacional
resolvería este  antagonismo  con una
buena síntesis: La unidad desde la
aceptación explícita y concreta de la
diversidad. Traerlo a la luz ayuda a
transformarlo en una oportunidad de crear
algo nuevo: una síntesis  que resulte en un
PROYECTO PAÍS que  busca lograr metas
comunes  para todo el Uruguay; pero
tejido y entretejido de forma
descentralizada.
Nuestro país no es homogéneo, y habrá
que romper algunas hegemonías, este es
el desafío. . .

Proyecto País
(Parte II)

Silvestre

¡Atención. Atención!¡La
Intendencia de Montevideo

descubrió la pólvora!

- Vió que siguen las protestas
contra la Dirección General
Impositiva

- ¿Se refiere a las confusiones
y a la falta de información
que la gente tiene con
respecto al Impuesto a la
Renta?

- Eso además. Me refiero a la
actitud casi de Gestapo que
los inspectores tienen con
respecto a las empresas
inspeccionadas. Ya
demasiadas prerrogativas
tienen que son limitativas de
la l ibertad y de la
confidencialidad, pero
parece que desembarcan sin
conocer l ímites y quieren
invadir y apropiarse de la
información profesional de
inmobiliarias y
administradoras, por
ejemplo.

- Ah, sí! Me enteré. Y eso es
grave porque nadie sabe
cómo se quiere utilizar una
información que puede ser
muy sensible para la
empresa.

- Exactamente. No se sabe si
el destino es solamente
tributario o se trata de
información privilegiada que
después puede ir a parar a
cualquier lado.

- Bueno, pero si manejaron
como manejaron los archivos
de la dictadura, no creo que
usted esperara nada mejor
en este tema.

- En realidad no, pero me
preocupa. No es así como se
manejan las cosas en una
democracia y la legislación
actual que da facultades tan
amplias a la DGI tiene que ser
revisada y acotada como
corresponde.

- Usted debe estar pensando
en aquellos de que
“Terrorismo de Estado: nunca
más” ¿No?

- Parece que Mujica se
decidió por Carámbula para
candidato a la Presidencia.

- ¿Será? Me parece que es un
tiro de elevación contra
Astori.

- ¿Cómo es eso?
- Mucho que candidato de

consenso aquí, que
candidato de consenso allá,

pero Mujica está en
campaña.

- Repito ¿Cómo es eso?
- Y está en todos lados. ¿O no

lo vió? No hay programa de
televisión en el que no haya
salido en estos días. Me
parece que quiere recuperar
un lugar en las encuestas que
lo daban por detrás de Astori.
Mientras tanto, un torpedito
aquí y otro más allá, todos
dirigidos al Ministro de
Economía.

- O sea la de siempre. O soy
yo o lo digito.

- Más o menos.

- ¿Qué me dice de los
préstamos que dio el MIDES
para financiar proyectos a
personas pobres?

- ¿Cómo viene la cosa?
- Según el propio Ministerio, el

78,3% viene cumpliendo con
sus pagos para devolver el
dinero.

- ¿Y el otro 21,7%?
- Ese está moroso.
- ¿O sea que hay un 21,7% de

morosos? Pero entonces, en
esos casos o no se analizó
bien al proyecto o no se
analizó bien al deudor.

- Sí. Si los responsables del
Ministerio trabajaran en un
banco los echarían a todos.

- Pero trabajan en el estado. Y
esa plata que, si no se
regulariza terminará
regalada ¿quién termina
pagándola?

- Si tiene un espejo cerca,
mírese en él y su pregunta
quedará contestada.

- ¡Atención! ¡Atención! ¡La
Intendencia de Montevideo
descubrió la pólvora!

- Déjese de gritar y cuénteme.
- El otro día, Néstor Campal,

Director de Desarrollo
ambiental de la IMM dijo que
los hurgadores ocasionan
muchos más problemas que
soluciones al gobierno
departamental de
Montevideo. Afirmó que ese
costo rondaba los U$S 1.6
millones anuales.

- Sí, ya vi que había bronca y
que los hurgadores se habían
juntado delante de la
Intendencia para protestar.

- Lo que pasa es que, después
de años de fomentar ese
trabajo que casi 9.000
personas realizan,
prometiéndoles plantas de

reciclaje, haciendo
censos y más censos,
prometiéndoles cambio
por vehículos motorizados
en lugar de los carros con
caballos, prometiéndoles
de todo, bah!. Ahora les
sacan los carros.

- Es una de las postales más
tristes que tiene nuestro
Montevideo de hoy. La
triste imagen de esos
pobres animales tirando
carros y gente que, en
forma cada vez más
numerosa se dedica a ese
trabajo sin que la
Intendencia de
Montevideo, en casi 20
años de gobierno del
Frente Amplio, haya
podido instrumentar
soluciones reales a la
problemática.

- La culpa no es del
chancho, mi amigo.

- Así que Sendic será el
Presidente de ANCAP.

- Y buéhh! ¿Qué quiere que
le diga?

- Que al parecer no está
contento con el agujero
negro de ALUR y sigue con
el taladro. Dijo que los
negocios con Venezuela
son “esenciales” y puso
como ejemplo a Cuba en
la exploración y
explotación de su
plataforma marina.

- ¿Cuba ejemplo de
política energética? ¿Dijo
Cuba que tenía cortes de
5 o 6 horas de energía
eléctrica? ¿Cuba que ha
destrozado el medio
ambiente? ¿Está seguro
que dijo Cuba?

- Sí. No se olvide que Sendic
es un admirador de
Castro.

- ¡Presidente de ANCAP!
¡No se puede creer!

- Lo peor no es tener a
Sendic como Presidente.
Lo peor es el clavo que
van a dejar y los
compromisos con la
Venezuela de Chávez.

- ¡Menuda tarea la del
próximo gobierno!
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El tiempo no le alcanza al ciudadano
para enterarse, atender y entender
los permanentes desaguisados que
provienen de las decisiones de
nuestros gobernantes. En algunos
casos parece tratarse de
“desproli j idades” meras torpezas
desprovistas de mala intención, en
otros parece tratarse de flagrantes
acciones lindantes con lo delictivo.
La primera situación aunque parece
inocente, no lo es: el gobernante no
puede permitirse la desprolijidad, ni
debe permitírselo el gobernado. La
desprolijidad está reservada a los
aficionados, el profesional no goza de
tal disculpa, y quien asume la
responsabilidad de gobernar debe
ser un profesional en tal materia,
ningún pueblo merece ser rehén de
las torpezas de un gobierno
“aficionado”, “amateur”. ¿Qué les
parece? ¿Consultaríamos
tranquilamente a un “dentista
aficionado”? ¿Encargaríamos la
construcción de una obra a un
“arquitecto aficionado”? ¿Llevamos
a nuestras mascotas a la sala de un
“veterinario aficionado” para que
con el animal haga algún ensayo?
¿Verdad que no?  A veces caemos
en el engaño de  un malintencionado
que hace ejercicio ilegal de tal o
cual profesión, pero sin duda que, de
no mediar el engaño no nos
pondríamos en manos de
aficionados en el terreno que sea.
La segunda situación: sin dudas es
muy grave, se trata de acciones
contrarias al orden jurídico, esto es
lesivas del interés de la sociedad
toda, acciones realizadas en el caso
que nos ocupa, por personas que
aprovechan de su condición de
gobernantes, o de la proximidad con
éstos, ya sea por amistad o por
parentesco, en otras ocasiones
actúan amparadas  por los fueros
parlamentarios, protección y
garantía otorgada por la
Constitución para que el legislador
actúe libre de presiones, pero para
que actúe dentro de la legalidad,
claro está.  Para que diri ja sus
acciones y opiniones a favor de la
sociedad y no para defraudarla.
¿Entonces porqué suceden estas
acciones? Es cuestión de sensibilidad.
La sensibilidad se manifiesta en muy
diversas expresiones de la vida. Existe

una sensibil idad artística que
apreciamos a través de la música, la
plástica, la l iteratura, existe una
sensibilidad emocional, y también
existe la sensibil idad cívica. La
sensibilidad cívica consistiría en el
respeto y el apego al sistema de
normas jurídicas que rige una
sociedad. Demás está decir que
dicha sensibilidad se vería afectada
ante las acciones desconocedoras o
violadoras del orden social. Las

normas, reguladoras de la
convivencia social, suelen coincidir
con el sentido moral y ético de las
personas, podríamos hablar de una
ética intuitiva, el ciudadano no se
siente violentado al acatar la norma,
la acata porque la respeta y está
convencido de los beneficios de su
aplicación en cuanto contribuye al
bienestar social, el de todos, que es
a la vez el suyo propio.  Algunos
individuos carecen de sentido moral
o lo tienen en sentido inverso al de la
sociedad, pues bien, las normas
existen para ser respetadas y
cumplidas por todos los miembros de
la sociedad, y el primero que debe
respetar y predicar con el ejemplo es
el gobernante. A mí no me interesa,
no me entusiasma ni me genera
empatía ver a mi Presidente,  tocar
el tambor, rodeado  de un séquito
que tan escaso respeto le muestra
que uno de sus miembros no disimula
el mirar su reloj ¿estaría apurado el

Señor Casal?  Esa escena,  y todo su
entorno fue  muy  triste desde lo que
mi sensibilidad percibe. Seguramente
apreciado desde otra sensibilidad
haya sido un momento formidable.
Todo es relativo.
 Las normas están ordenadas
jerárquicamente: así decimos que la
Constitución  es la norma jurídica
fundamental. Ella nos protege  en el
goce de nuestro derecho a la vida,
honor, libertad, seguridad, trabajo y

propiedad.  A simple vista
observamos que el primer derecho a
ser tutelado es el derecho a la vida.
Parece innecesario explicar porqué.
Razón y  sensibilidad coinciden en
esa prioridad.   Sin embargo los
miembros de nuestro actual gobierno
no lo ven tan así, no pueden verlo,
sus acciones personales y directas de
épocas  pretéritas:  acciones de
privación de libertad, asesinato y
robo; en el presente la omisión de los
controles básicos   aunque sea,  que
aseguren una responsable gestión en
el manejo de los dineros públicos,
una mínima preocupación por la
seguridad personal y también
patrimonial del ciudadano, un  serio
desempeño de quienes son
responsables por la proyección
internacional del país, -léase Defensa
Nacional y no sólo Relaciones
Exteriores-. Claro, ¿cómo podrían
desempeñarse aceptablemente o
menos aún mediocremente, que

Cuestión de sensibilidad
(Parte I)

hasta con eso me conformaría? No
pueden, porque el equipo progresista
carece de la sensibil idad cívica
necesaria,  si aceptaron matar, si la
ejecución les resultó un método
válido para disminuir al enemigo, si
el robo y el secuestro   constituyeron
los medios para nutrir sus necesidades
financieras, y peor aún el robo
facilitado por sus agentes infiltrados
como fieles empleados de las
víctimas, lo que habla además del
envilecimiento moral de quienes
pretendieron mostrarse como unos
“Robins Hoodes” criollos. Esto lo
afirmo porque lo recuerdo, nadie me
lo contó,  ni me influyó en ningún
sentido.
Volviendo al tema central, con estos
antecedentes desde luego que no
podemos pedir a nuestros
gobernantes que pongan límites a
una delincuencia que no nos da
tregua, no les podemos pedir que
cuiden las finanzas públicas, no les
podemos pedir sentido común y
buen juicio a la hora de pensar en
candidaturas. Esto en cuanto a los
fines del Estado, porque si vamos a
la gestión municipal…  Todo eso
constituye  para ellos asuntos
menores, sin importancia. Meras
quejas de burgueses insatisfechos.
Si hasta recuerdo que un jerarca de
Ancap se vanaglorió hace unos
pocos meses de la gran capacidad
del Encuentro Progresista-Frente
Amplio-Nueva Mayoría (¿está
completo?) para triunfar
nuevamente, capacidad tal que les
permitiría llevar como candidato
“una heladera”. ¡Sí! Lo dijo él, no yo.
¡Qué desprecio por la sagrada
decisión que emana de las urnas!
¡Qué desconocimiento atroz del
mecanismo democrático! Ausencia
total de sensibilidad cívica. Y sin
embargo ello es coherente con esa
forma de pensar, es la l ínea
totalitaria. Atención que Fidel Castro
tan idolatrado por muchos lo dijo
hace más o menos cincuenta años:
“El pueblo ya eligió, ¿para qué
elecciones?” Y solucionó el engorroso
asunto de las candidaturas. Es
cuestión de sensibilidad. Confío en
que la nuestra sea contagiosa… por
el bien de todos.

Mónica Inés González Badán
Escribana Pública

Docente

Mirada política en perspetiva
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Sandro Baptista
Técnico en Comunicaciòn Social
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Llegó el Carnaval. Llegó Dios Momo.
Y con ello una nueva elección de
Reinas y un nuevo desfile inaugural.
La elección se realizó el pasado
martes 22 de enero en el llamado
Templo de Momo, es decir el Teatro
de Verano Ramón Collazo de
Montevideo.
Dicho escenario estaba repleto de
amigos y familiares de las
participantes, de integrantes de los
diferentes consejos vecinales, de
figuras del carnaval y teatro,
periodistas y también integrantes del
gobierno frentista que en su mayoría
nunca estuvieron en el concurso del
carnaval mayor (por Ej.: el Ministro de
Turismo y Deporte Sr. Héctor Lezcano).
El espectáculo comenzó con media
hora de atraso, hasta que
aparecieron los animadores del
evento. Y luego las diferentes
candidatas al cetro de reina del
carnaval y llamadas, para luego
desfilar de a una. El espectáculo
consistió en homenajear a los
carnavales de antaño y a sus grandes
figuras (ejemplo Miguel “Pendota”
Meneses y Julio “Piel Canela” Sosa).
Iba todo perfecto, todo bien. Hasta
para nosotros hubo un momento
totalmente inoportuno e innecesario
para recordar en este tipo de
eventos. “Para recordar a aquellas
murgas que tuvieron que callar”
según dijeron en su alocución los
animadores (no olvidemos que
dichas murgas aparecían en los
tablados con una máscara en su
cara, por miedo). En la pantalla
gigante (donde se exhibían las

Reinas, desfile y acomodos

imágenes de los carnavales y figuras
de antes), que estaba colocada en
el fondo del escenario, aparecieron
las sucesivas imágenes de la
dictadura militar (ejemplo: Dinarp,
etc.) y de fondo la música que se
emitía cuando se realizaba la
cadena de radio y televisión para
que las distintas aspirantes pudieran
realizar las coreografías que les
habían marcado. Para nosotros fue
la gran falla que tuvieron los
productores de este espectáculo (“El
Abrazo Producciones”). Y luego de
ese momento se pasa a emitir en la
pantalla las imágenes del ensayo de
las aspirantes para el espectáculo
que duró aproximadamente media
hora. Mientras, el jurado decidía el
fallo. Terminado el video se espera
otra media hora más por la decisión
del jurado. Aquí empezamos a
sospechar el resultado, de que habría
nuevamente un nuevo acomodo (ya
que teníamos datos desde hace un
mes qué era lo que iba a ocurrir). Uno
de los tantos que nos tiene
acostumbrados desde hace casi 18
años esta administración
frenteamplista en el carnaval. ¡¡¡ Y
vaya si ocurrió ¡!!!...Porque con el
paso de las horas supimos que unas
de las reinas (precisamente la del
carnaval) era hija de uno de los
directivos de Tenfield. Suponemos
que alguna presión extra hubo para
que saliera reina. Y este nuevo
acomodo se agregaría a esa larga
lista que se viene desarrollando año
tras año para esta elección.
Se nos viene a la memoria, por
ejemplo, un intercambio de papeles
sobre el escenario (en uno de sus

costados). Donde quien escribe esta
columna vio subir a un funcionario
municipal que l levaba un papel
blanco con la decisión final del
jurado y en el escenario ese
funcionario entregó (al animador) un
papel amarillo. Tampoco olvidamos
lo que pasó el año pasado (también
en la elección d la reina del
carnaval) que se dijo el nombre de
una y que luego un funcionario
municipal al sumar los puntajes “se
dio cuenta” que la elegida era otra,
lo que motivó al Director de la
División Turismo, Fernando González,
a salir a la opinión publica diciendo
“que el error se debió a la caída del
sistema informático” y hubo “reina
del carnaval por dos”.
Y también no nos olvidemos que las
reinas o en su séquito tiene que estar,
sí o sí, la representante de un zonal
comunal (tanto de carnaval o de las
llamadas) que integre la comisión de
carnaval de los zonales.
Y para rematar esto, un desfi le
inaugural que fue el peor de todos.
Ya que por nuestra principal avenida
caminaba mucha gente y haciendo
dificultoso el movimiento para los
conjuntos que tenían que desfilar.
Será recordado también por lo que
mostraron algunas de las aspirantes
a reina del carnaval (no estaban
todas y ni tampoco las de llamadas)
quienes exhibieron remeras con la
inscripción “Reina del Carnaval o de
Tenfield” y gritando en todo el
trayecto al unísono “acomodo,
acomodo”. Y después lo quieren
declarar “patrimonio intangible de la
humanidad”. Como decíamos en la
anterior columna “tienen que mejorar

muchísimo el carnaval” para llegar a
ser patrimonio intangible. Y luego
quieren el carnaval unificado. Para
mejorar y unificar el carnaval
tenemos que empezar por la
elección de las reinas. Porque este
sistema de la elección,
representando a los comunales,  no
sirve. Se tiene que hacer como se
hacía hasta la década del ´80 donde
cada uno de nuestros departamentos
que componen nuestro territorio
nacional tenían  a su representante
natal (recordamos a las hermosas
representantes de Salto). Y
comenzaremos a decir nuevamente
orgullosos… que este es así el ¡¡¡
VERDADERO CARNAVAL
URUGUAYO!!!

Aquí empezamos
a sospechar el

resultado, de que
habría

nuevamente un
nuevo acomodo

(ya que teníamos
datos desde hace
un mes qué era lo
que iba a ocurrir).

Carnaval, siempre carnavalCarnaval, siempre carnaval
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EL COMIENZO. Un 21 de mayo de 1856 en el departamento
de Montevideo, en el barrio de la aguada, en la esquina de
Yaguaron y Asunción, donde  hoy se encuentra un colegio
religioso, descendiente de catalanes, nació José Batlle y
Ordóñez.
Concurrió casi a diario el señor Pereira Nuñez a darle clases a
su casa.
En 1865 ingresó al colegio inglés donde realiza todos sus
estudios primarios y secundarios; en 1873 y con 17 años de
edad, ingresa a la facultad de derecho, donde realiza sus
estudios de abogacía sin llegar a terminarla: le quedaron
pendientes tres materias para recibirse.
Su actividad periodística comienza en 1878 en los periódicos
La Razón y El Espíritu Nuevo. En 1886 funda el diario El Día que
luego se trasformará en un defensor de la ley, la libertad y la
democracia.
Con su amigo Ramón López Lomba viajan a Francia donde
comienza sus estudios de filosofía; concurre a charlas y ciclos
de conferencias.
En 1890 fue diputado por el departamento de Salto; 1898 es
elegido senador, presidente del senado en 1899, presidente
interino de la República, en 1903 es elegido presidente de la
República Oriental del Uruguay por primera vez hasta 1907.
En 1911 retomó la presidencia de la República Oriental del
Uruguay;  por dos veces hasta 1915 aunque miembro de un
consejo de gobierno.
SU TAREA. Combate y hace caer a los tiranos; establece la
democracia en la nación, reforma la constitución, separa la
iglesia del Estado, trasforma  las instituciones, crea el ejecutivo
colegiado, la ley de ocho horas, el voto, suspensión de la pena
de muerte, el divorcio, los derechos de la mujer, la suspensión
de espectáculos en que se provoque el sufrimiento de los
animales, indemnización a los accidentes de trabajo, fijó un
salario mínimo a los trabajadores rurales, gestó la
indemnización por despido sin causa justificada, la jubilación
para todos, creó los bancos Hipotecario, República y Seguros
del Estado, monopolizó la electricidad, creó l iceos
departamentales, la universidad de la mujer y sentó las bases
en materia de políticas de educación.
Que los pobres sean menos pobres aunque los ricos sean
menos ricos; la felicidad pública florece y se perpetúa donde
cada ciudadano es un ser consciente y libre; yo no aspiro a
nada para mí y mi única aspiración es estar al servicio de mis
compatriotas y hacer por ellos cuanto de mí dependa; nuestra
bandera es pues una bandera de colores bien definidos de
oposición desembozada y sistemática a la corrupción
gubernamental, de lucha ardiente y sin tregua para obtener
la reconstrucción legal de la República; dicen que tienen
casas y mucho dinero y nunca han trabajado nunca han
recibido ninguna herencia, ¿de qué misteriosas fuentes lo han
sacado todo?; cuando yo me muera volverá el candombe.
SU LUCHA. Luchó durante 50 años por sus ideales y valores,
fue a una revolución, preparó otras dos revoluciones, sufrió
cuatro atentados, fue diez veces encarcelado, otras tantas
perseguido, trabajó en diarios de combate, fundó un diario
de combate, soportó dos guerras, se batió cuatro veces a
duelo.
Su muerte
Murió un 20 de octubre de 1929 y cuando tenía 73 años de
edad. Durante dos días y tres noches lo velaron a los ojos de
su pueblo entristecido, lo miraban con sus ojos humedecidos
de pena y de dolor, desfilaban por la capilla; se sabía: había
muerto un ciudadano ilustre.

Haciendo Historia

AnteAnteAnteAnteAnte
José Batlle y OrdóñezJosé Batlle y OrdóñezJosé Batlle y OrdóñezJosé Batlle y OrdóñezJosé Batlle y Ordóñez

Luis Bascou
Concejal Junta Local 1

Desde Uruguay, hace un tiempo, observamos que Argentina avanza en forma anárquica
e irracional; muchas veces nos asombramos por sus faranduleras actuaciones
presidenciales, por el malabarismo que se hace con la corrupción, con la manera
«hogareña» de nominar una candidata a la presidencia y que hoy está ubicada en el
sillón de la Casa Rosada como co-presidenta, cómo los pobres pasan hambre en un país
rico, cómo los niños mueren por desnutrición, cómo  gente muere cada hora por violencia
e inseguridad ciudadana, etc, etc..
Todo esto uno puede llegar a suponer que son fallas del poder, que para el gobierno la
vida de sus gobernados vale menos que la de ellos, que solo ellos pueden y deben vivir
dignamente, sea como sea; pero lo que está sucediendo con los piqueteros de
Gualeguaychú, supera la capacidad de análisis y de asombro de cualquiera que intente
hacer un razonado estudio de situación.
Ahora resulta que se ha establecido un «estado libre asociado»  entre la Argentina toda
y el coto privado de los dueños del feudo ambientalista, que les permite, otorgar, vender,

obsequiar, donar, negociar «pasaportes piqueteros» para que todo ciudadano argentino
honesto que creyó estar en un país libre e independiente, levante una plegaria para ser
beneficiado por este documento que le puede evitar hacer mas de 150 Km. para cruzar
el Río Uruguay.
El «pasaporte piquetero» lleva en el frente el nombre, el apellido, el lugar de trabajo y la
patente del vehículo de la persona que debe cruzar el piquete, mientras que en el dorso
se lee la leyenda «No a las papeleras» y se ve el logo de la Asamblea.
La co-presidenta Kirchner, no se ha dado cuenta todavía, que su obligación es hacer
respetar la legalidad y combatir lo ilegal, si es que tiene claro donde termina lo legal y
empieza lo ilegal, tema que nos merece dudas, frente a este acto irracional e ilegítimo,
que no es más que otro negociado de los piqueteros para financiar sus empresas.
Si será irracional y corrupta esta creación de un «estado libre y asociado» que hasta el
canciller Gargano se dio cuenta que era un horror y hasta logró elaborar una explicación
de por qué lo consideraba así.
Lógicamente que este episodio, que solo podemos analizar, no le permite al gobierno
uruguayo entrometerse en asuntos internos de otro estado para poder avisarle a la co-
presidenta Kirchner que los piqueteros están usurpando poderes que corresponden al
Poder Ejecutivo o sea a ella.
¡Dios bendiga al pueblo argentino y le dé fuerza para sobrellevar las vergüenzas!

«Pasaporte piquetero»

Jorge Azar Gómez
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EC -¿Cuál es el perfil de Propuesta País? ¿En qué quedará su relación con el
Foro? Comencemos por definir qué es Propuesta País.
TV - Lanzamos un desafío. Propuesta País es pensar qué Uruguay queremos, ver
si somos capaces de levantar la mira, salir del presentismo, del inmediatismo
que a veces nos ata, nos frena, para mirar y pensar ese Uruguay de dentro de
20 o 30 años. En ese sentido, debemos coincidir en ideas y en propuestas pri-
mero, para luego definir las candidaturas.
En Uruguay somos muy electoralistas. Siempre estamos analizando el tablero,
quiénes van a ser candidatos... todos los uruguayos lo hacemos. Pero el PC
tiene que renovarse y cuando hablo de renovación no me refiero sólo a las
figuras, a los candidatos, sino también los estilos de hacer política y funda-
mentalmente la propuesta. Tenemos que trabajar en ese sentido. Yo propon-
go que lo hagamos con la gente, de
abajo hacia arriba, que instalemos en
cada departamento, en cada zona,
si es posible en cada barrio, mesas de
trabajo para establecer con la gente
cuáles son las dificultades y las posi-
bles soluciones. La gente común, que
es la que sufre los problemas y, por lo
tanto, la que más sabe de los grandes
temas del país, también tiene ideas
para aportar.
Entonces no quiero que cerca de la
elección se reúnan comisiones de téc-
nicos encerrados entre cuatro paredes
para editar un librito que es el progra-
ma o la propuesta de gobierno. Este
año el PC tiene que instalar su con-
greso ideológico y programático. Pero
tenemos que prepararlo con tiempo
para que no sea una instancia mera-
mente formal y de debate entre diri-
gentes, entre convencionales o entre
congresales. Tenemos que aprovechar para recorrer el país, para charlar con
la gente, para escucharla, porque tiene mucho para decirnos, para empezar
a establecer de abajo hacia arriba esa propuesta. Por eso nos hemos denomi-
nado Propuesta País.
EC - Un método de trabajo similar anuncia y viene llevando adelante Pedro
Bordaberry, con Vamos Uruguay. Me llama la atención la coincidencia en la
inquietud a propósito de la participación y la elaboración de abajo hacia arriba
de los programas.
TV - Quizás porque todos sentimos, por las dificultades que le tocó vivir al PC
en el gobierno, sobre todo en la última elección, que el partido como partido
político se alejó bastante de las bases, ese fue uno de los errores que cometi-
mos. Todos hacemos nuestro mea culpa, y necesitamos reconciliarnos,
reencontrarnos con la gente, dialogar, decir lo que pensamos, pero funda-
mentalmente escucharla. Yo estoy recorriendo el país nuevamente con ese
objetivo, no con el objetivo de pedir votos, de campaña electoral, sino de
atender los problemas de la ciudadanía para terminar en una gran propuesta
de gobierno, que tendrá que ser, por supuesto, analizada, ampliada, trabaja-
da con otras ideas que vendrán en ese congreso y con los demás sectores.
EC - Con Pedro Bordaberry y Vamos Uruguay usted tiene esa coincidencia en el
método de trabajo, pero también tiene diferencias. Ya de pique, más allá de lo
que será esa tarea que recién exponía, ha hecho algunas definiciones sobre
Propuesta País. Ha señalado que es “batllista y socialdemócrata” con un fuerte
componente ideológico. Ha dicho textualmente: “Soy batllista y me quedo con
ese batllismo ortodoxo de don Pepe”. ¿Podría ampliar un poco esas rotulaciones?
TV - No creo en las propuestas desideologizadas. No son buenas, porque tien-
den a los personalismos. El riesgo es terminar en esos mesianismos que lamen-
tablemente vemos en nuestra América Latina.
EC - ¿Usted percibe la de Pedro Bordaberry como una propuesta
desideologizada?
TV – No. No creo que tengamos que entrar ahora en esa etapa de confronta-
ción, de desacreditación. Respeto al doctor Bordaberry. Está trabajando por
el partido, lo está haciendo bien y me parece bien que continúe. Tenemos
que mostrar nuestro propio perfil, hacer nuestro trabajo y que él haga el de él.
Yo digo que soy batllista, cada uno se define. Él ha dicho que es desarrollista,
pragmático, etcétera, y me parece bien, es respetable, es su manera de pen-
sar. Justamente, estamos empezando a trabajar en otro andarivel político

porque no nos sentimos representados por eso. Pero con mucho respeto. Para
eso es la interna de cada partido... para que cada uno muestre su pensamien-
to, su manera de ser, su perfil.
Nosotros marcamos el nuestro. Yo me siento batllista porque creo que el PC no
tiene que buscar ni inventar una ideología, ya la tiene y está vigente: es el
batllismo de don Pepe adaptado a los tiempos que corren, al Uruguay que ha
cambiado, al mundo que es otro. No podemos hablar de las mismas cosas de
las que hablaba don Pepe a principios de los años veinte. Pero su esencia, el
humanismo que representó el batllismo, las propuestas de desarrollo del país
en libertad pero cuidando la justicia social, la equidad, el desarrollo equitati-
vo no solamente de las personas sino de las distintas regiones del país... Por-
que está claro que Uruguay no es igualmente desarrollado. No lo es el interior
con respecto a Montevideo pero ni siquiera lo es todo el interior. No creo en un
Estado prescindente. No creo que el capital y el libre mercado por sí solos
resuelvan todos los problemas. Tenemos que tener un Estado garante de que

distribuyamos y creemos los incentivos necesa-
rios para ese desarrollo. Ese es nuestro perfil.
EC - Y esas ideas, ¿no aparecen representadas
hoy por el FB, al que usted todavía pertenece?
TV - Sí, están implícitas, pero tenemos que defi-
nir algunas cosas. Fundamentalmente el Foro –
ya es una cuestión de estrategia política– pre-
senta parte de lo que ya presentamos en la
elección pasada.
EC - ¿Cómo es eso? Para empezar, no lo noté
muy contundente al decir que esas ideas están
en el Foro...
TV - Sí, están.
EC - ¿Cuál es el problema, entonces?
TV - Es una cuestión de estrategia. El partido no
puede presentarse de la misma manera que en
las últimas elecciones, en las que obtuvo el re-
sultado que obtuvo.
EC - ¿Qué es lo que no hay que repetir?
TV - No podemos presentarnos con el mismo
panorama interno; básicamente dos líneas his-
tóricas tradicionales como la 15 y el FB, muy

hegemónicas y muy encerradas en sí mismas. Por eso propongo –porque no
me he ido del Foro, no he dado un portazo ni me han echado–, y ha sido
aceptado por la mayoría de los miembros del Foro, exceder esa frontera sec-
torial. Si bien yo conformo un movimiento de trabajo, mi propuesta es crear un
gran espacio batllista, tirar los lazos, porque no me creo el único batllista. No
somos los iluminados, hay otros grupos, incluso otros militantes, otros ciudada-
nos. Hay algunos muy valiosos pero que se fueron para sus casas y yo quiero ir
a buscarlos. Generar un espacio, porque no creo que vayamos a crear y ha-
cer crecer al partido a través de los sectores que se fueron encerrando en sí
mismos.
Vamos a hacer crecer al partido si podemos generar esos espacios de partici-
pación, esos espacios muy abiertos, con una base ideológica que los una,
con una propuesta común, pero que puede tener varias patas, varias expre-
siones electorales internas para darle la oportunidad a mucha de esta gente
que se fue y a la cantidad de jóvenes que se están sumando a la tarea parti-
daria, que han elegido el PC para integrarse a la vida institucional política del
país y que por miles votaron en la elección interna. Tienen que tener una real
participación. No puede acabarse en esa elección y en su entrada a la Con-
vención Nacional. Tiene que haber espacios reales de trabajo. Y yo siento que
con esos sectores, encorsetados en sus fronteras, no vamos a crecer. Por eso
propongo la formación de un gran espacio batllista.
EC - De hecho, ¿usted impulsa la desaparición del Foro y de la 15 como tales?
TV - No la desaparición…
EC - En todo caso, ¿impulsa la incorporación de esos grupos a esto nuevo que
se está gestando y que usted está impulsando?
TV - Yo aspiraría, si sus dirigencias desean seguir siendo una expresión electoral
–tienen todo el derecho del mundo–, a que se integraran a algo mayor y co-
participaran con otros grupos y otros ciudadanos en un espacio batllista. Si
logramos hacer ese espacio de participación, cada uno tendrá su lista, su
sector electoral, y después tendremos que ponernos de acuerdo en el candi-
dato. Eso viene después, este año, pero primero tenemos que trabajar en la
línea de estar con la gente, de desarrollar nuestra Propuesta País, que es lo
fundamental. Porque es lo que necesita saber la gente, cuál es la propuesta,
cómo vamos a resolver sus problemas, que siguen siendo acuciantes... Los
temas del trabajo, de la educación, de la seguridad... Esos temas cotidianos
del vecino que no han sido resueltos, porque incluso hay una disconformidad

Propuesta País:
«desde abajo» y con las ideas de «don Pepe»

Entrevista realizada por el periodista Emiliano Cotelo (EC)
al intendete de Rivera, tabaré Viera (TV)

(En Perspectiva) 810 AM
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Edil y Convencional
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creciente de gente que apostó, que creyó en la promesa de cam-
bio fantástico del Frente Amplio y siente que sus temas siguen es-
tando y algunos incluso se han agudizado. Después resolveremos
el tema del candidato, pero generar ese espacio batllista basado
en una ideología y con una propuesta es lo primero.
EC - No me queda claro cómo se resuelve esto desde el punto de
vista de las estructuras, qué dice Sanguinetti sobre esta idea suya,
qué dice la Lista 15 y, sobre todo, dentro del Foro, qué pasa con la
relación entre esto que usted propone y la forma de elegir al
precandidato. Porque hay otros nombres del Foro corriendo como
precandidatos, como Luis Hierro y Washington Abdala. Usted dice
que esta no es la etapa de candidaturas, que es la etapa del arma-
do de la propuesta, que debe elaborarse discutiendo y hablando
con la gente a lo largo de todo el país. Pero al mismo tiempo dice
que los sectores que han sido tradicionales en los últimos años en el
PC, como el FB y la Lista 15, deberían desaparecer y dar paso, dar
espacio, terminar quizás integrando una corriente nueva como esta.
¿Cómo se mezcla todo eso con el tema candidaturas, cuando us-
ted dice que reclama que el FB defina su precandidato en una elec-
ción a padrón abierto?
TV - Yo he manifestado –lo dije desde un principio en el seno del
FB– que no estoy dispuesto a participar en una elección, en una
pre-interna, en una experiencia similar a la que otrora utilizó el Foro
para definir. Porque fue muy negativa y dejó muchas secuelas,
muchas heridas, fue una experiencia muy paralizante aquella in-
terna del Foro en la que únicamente participaron los convencio-
nales. En determinado momento me preguntaron si estaría dispuesto
a participar en una elección interna y he dicho que únicamente
que fuera a padrón abierto. En algún momento vamos a tener que
resolver el tema de la candidatura. Entonces yo aspiro a que sea
en el seno de un movimiento mayor, que exceda al FB. El FB va a
resolver si acepta esta idea o no. En principio, en conversaciones
privadas, hasta el propio doctor Sanguinetti me ha dicho estar de
acuerdo.
EC - Una votación en la que pueda participar cualquiera.
TV - En algún momento tendremos que resolver este tema. Por con-
senso sería ideal, por acuerdo, no de cúpulas pero sí con consultas
muy amplias, con un análisis de la realidad, ver qué candidato
puede ser el mejor, quién tiene más apoyos y menos resistencia,
porque la resistencia también es importante para ver cuánto pue-
de crecer una persona políticamente. En definitiva, si se plantea
una elección interna no estoy dispuesto a participar, a menos que
sea a padrón abierto. No estoy proponiendo o exigiendo una elec-
ción a padrón abierto, digo que si la decisión en cuanto a la forma
de elegir candidato es una elección, únicamente participaría si es
a padrón abierto, consultando a toda la población. No es muy
fácil de concretar para un grupo, para un sector político; para todo
el partido ya es un buen problema, cuanto más para un sector.
Entonces lo primero que tenemos que hacer es ver la voluntad,
cuántos grupos están dispuestos, quiénes quieren formar este es-
pacio político, este espacio batllista y empezar a trabajar en la
propuesta. Después vemos cómo definimos el candidato.
EC - ¿Ha hablado con el doctor Sanguinetti sobre esta posibilidad?
TV - Sí, lo he conversado.
EC - ¿Podría ocurrir que el Foro como tal pasara a formar parte de
Propuesta País?
TV - Sí, hay posibilidades, hay muchos dirigentes del Foro que están
de acuerdo. No en desaparecer, que suena muy duro, yo no pro-
pongo que desaparezca ningún sector, propongo que los sectores
trasciendan sus fronteras sectoriales y formen parte de un espacio,
de un gran acuerdo no espurio, de un acuerdo cristalino, transpa-
rente, de trabajo, de propuesta, de programa, de ideología, muy
abierto, para que quien quiera participar, participe. No puedo ha-
blar por los otros sectores, no tenemos autoridad para pedirle a
nadie que se vaya para su casa; al contrario, todo el mundo tiene
que estar, eso sería lo ideal. No me he autoproclamado ni lo haría
jamás, las candidaturas tienen que ser naturales, tienen que venir
de abajo hacia arriba, pero si tengo el honor de ser precandidato
del PC me gustaría ser precandidato de mucha gente, de muchos
grupos, no quiero mandar a nadie para la casa. El PC precisa a
todos.
EC - ¿Y en la lista 15 qué ambiente encuentra?
TV - Con la lista 15 no hemos tenido conversaciones formales, he-
mos tenido alguna conversación con algún dirigente departamen-
tal y todos ven la necesidad de encontrar alguna cosa de renova-
ción en la presentación, en la forma y en el trabajo.
EC - Se lo pregunto porque usted ha dicho que ve al PC abierto en
tres corrientes. ¿Cuáles serían esas tres corrientes?
TV - Por ahora tenemos la corriente de Bordaberry, que está traba-
jando, está planteando su perfil y sus definiciones, y por otro lado
yo aspiro a tener un gran espacio batllista. No hablo de tres co-
rrientes, hoy de pronto hay tres o más corrientes, pero aspiro a en-
contrar la forma de ser un gran espacio batllista.

Todos quienes nos sentimos pertenecientes al
Partido, somos herederos de su pasado,
responsables de su presente y constructores de
su futuro. En este entendido, a cada uno con
mayor o menor grado, la responsabilidad es de
todos y entre todos debemos poner sobre la
mesa las causas de este menguado presente,
para centrar las bases para que la gente recobre
la confianza en esta fuerza política.
Lamentablemente todavía existen muchos
correligionarios que están anclados en el
pasado, rememorando los mejores momentos
del partido y del país; Pero ese tiempo ya paso,
es un acto de irresponsabilidad política no
reconocer el presente y mucho peor es
pretender hacer la plancha para mantener un
carguito.
El glorioso partido de Don Pepe Batlle no merece
este presente, pero debemos realizar la
indispensable autocritica, sí hasta aquí llegamos,
es como consecuencia de actos y decisiones
que la cúpula tomo de espalda al pueblo
batllista. Si comienzo tienen las cosas, podemos
decir que en el partido cuando las decisiones
se comenzaron a tomar entre cuatro paredes
sin consultar a los dirigentes, allí se cimento la
debacle, ese fue el principio del fin.
Ahora llego el tiempo de la reconstrucción y
bienvenido sean los nuevos grupos, los
recambios de liderazgo en los viejos sectores y
los jóvenes convencionales que fueron electos
en un acto impensable, con la fresca
participación de más de 43 mil jóvenes que
apostaron con su participación y compromiso
a inyectar savia nueva en el viejo tronco del
partido.
Más allá de la falta de autocritica de algunos
dirigentes y grupos que pretenden seguir como
si nada hubiera pasado en el país y el partido;
Más allá de estos tristes personajes que siempre
buscan las culpas en los otros y pretenden
entronarse sin percibir que están matando lo que
dicen defender. Los integrantes del Partido
Colorado tenemos un mandato histórico y no
podemos renegar de nuestro deber como
batllistas, nos debemos a la república y sus
instituciones, el trabajar por la felicidad y
prosperidad de los uruguayos es la esencia de
nuestra doctrina política.
Debemos ofrecer con humildad nuestro
compromiso y trabajo para que la ciudadanía
vuelva a creer es nuestras ideas, nuestras
propuestas. Para ello es impostergable el
recambio de liderazgos pues estos, cargan en
su mochila el costo político de decisiones, del
desgaste de gestiones de gobierno y todo ello
es un peso que dificulta el nuevo
posicionamiento que el partido debe procurar.
Cuando algún ciudadano me increpa la
responsabilidad del Partido Colorado en algún
tema, yo le pregunto quién tomo dicha decisión,
le pido el nombre y apellido de la persona que
tenía el poder para dicha decisión y después lo
invito a razonar para arribar a la conclusión de
que los errores son de fulano o de mengano, pero
el Partido está muy distante, porque estas
personas tomaron decisiones políticas desde sus
cargos de gobierno sin consultar a los órganos
partidarios legítimamente electos por la
ciudadanía batll ista. Por lo tanto quienes
tomaron dichas decisiones son los responsables
y no pueden pretender arrastrar al Partido
Colorado en sus errores.
El partido debe reciclarse, tomar todo lo que es
útil de sus alforjas y ponerse de pie para volver
a ser el motor del país y su gente. Nada
obtendremos si solo nos quejamos y lamemos
nuestras heridas, mucho menos podremos ser, si
no asumimos el costo de nuestros errores; Los
batllistas tenemos muchísimo de que sentirnos

orgullosos, no existe edificio
emblemático, calle importante, ruta,
árbol, institución que no sea obra del
batll ismo, también debemos
reconocer que décadas de
permanencia en el poder han
producido un desgaste que
electoralmente nos ha dejado en una
expresión muy menguada.
El poder y el gobierno es un dulce que
llama a malos ciudadanos que se
disfrazan para obtener ventajas
personales y hacen un pésimo uso de
las responsabilidades que sus partidos
les encomienda. Prueba de ello
existen en todos los partidos en
nuestro país, ni hablar en la región.
Hasta el frente que se creía inmune a
la corrupción hoy tiene gente
procesada.
Todos tenemos derecho a
equivocarnos, todos tenemos el
deber de reconocer nuestros errores
y equivocaciones, quien firma esta
nota también se hace cargo de sus
errores, pero no tenemos derecho a
robar , ni estafar el dinero de las
instituciones porque es el dinero de
los uruguayos, mucho menos
tenemos derecho a robarle la
esperanza a la gente. Creemos que
el actual gobierno esta cometiendo
un delito atroz, durante décadas
alimentaron en la ciudadanía el
descontento, prometiendo tiempos
mejores, que existía otra forma de
hacer las cosas, hoy la realidad ha
producido un desencanto en la gente
que hasta peligroso es para las
instituciones democráticas.
Cuando escuchamos a diario a
vecinos y vecinas decir -yo no los voto
más, -les preste el voto pero son unos
sinvergüenzas, etc., etc., estas
afirmaciones son producto del
desencanto, del sentirse defraudado,
engañado, esto produce un estado
de descontento y rabia en la gente,
pero para que nuestro Partido sea una
opción para el electorado, debemos
presentarle a su consideración un
proyecto político serio, claro,
moderno y responsable.
¿Qué haremos los batll istas que
pretendemos cambios dentro del
partido para facil itar la
reconstrucción de las ideas que nos
hicieron  respetados y reconocidos
por la ciudadanía?
¿Cuántos de los dirigentes y militantes
del partido están dispuestos a
desafiar a los grupos de poder que se
han entronado en los órganos de
decisión? ¿Qué haremos con quienes
toman las decisiones en lugares
reservados a espalda del Partido?.
¿Habrá mujeres y hombres dispuestos
a producir los cambios para que el
partido y el batllismo dejen de ser una
mísera representación parlamentaria,
casi siempre silenciosa?
Como tantas veces mis palabras
despertaran disgusto en algunos
miembros del partido, sobraran los
adjetivos para descalificarme, pero lo
verdaderamente importante es que
pueda decir lo que pienso y siento,
convencido de que, así es el
verdadero batllismo, un partido de
hombres y mujeres l ibres, con
independencia de pensamiento.

¿Cuál es el proyecto
de reconstrucción
del Partido Colorado?
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Volver al futuro

Poco a poco nos acercamos a la época electoral.
Las internas partidarias comienzan a agitarse y cada partido trata de
establecer la mejor estrategia para lograr su objetivo, el oficialismo el
de mantener el gobierno y la oposición el de obtenerlo, desplazando
al Frente Amplio del poder.
Mientras que en el Partido Nacional las candidaturas presidenciales
parecen estar ya definidas, con tres precandidatos claramente
establecidos: Larrañaga, Lacalle y Vidalín, donde no están nada claras
las cosas son en el Frente Amplio y en el Partido Colorado.
La coalición de gobierno comienza a enfrentar un verdadero vendaval
interno, en la disputa por la sucesión del Dr. Vázquez, una vez que
éste ha desterrado definitivamente la idea de su reelección.
Reelección propuesta insistentemente por varios dirigentes frentistas,
motivados seguramente por el deseo o la desesperación de evitar un
seguro enfrentamiento fratricida.
PURGA FRENTISTA A todas luces no hay un claro substituto de Vázquez,
un candidato de consenso que una a los extremos de esta verdadera
“colcha de retazos”.
Lo dicho por el propio “Pepe” Mujica: él mismo y el Ministro Astori
dividen y no unen, todo ello adobado con una tragicómica “purga”
de  posibles presidenciales, que lamentablemente está influyendo en
el gobierno.
Llama la atención que dos posibles candidatos, como lo son Danilo
Astori y Rodolfo Nin, se hayan visto envueltos en escándalos de
corrupción, en su entorno más cercano y  denunciados del seno de su
colectividad política.
Bastante comprometidas han quedado estas posibles postulaciones,
con Astori defendiendo incomprensiblemente? a uno de sus hombres
de confianza, procesado con prisión, el Cr. Bengoa y con el
Vicepresidente que a todas luces no dijo la verdad cuando afirmó no
conocer al famoso intermediario del negocio de armas con el  Ejército,
el que le había hecho trabajos en su estancia y es amigo de su
hermano y secretario.
Tan descolocado ha quedado el Sr. Vicepresidente que ha
manifestado haber perdido “la libido política” y no quiere ni que le
hablen de posibles candidaturas.
Comienza así una danza de nombres y de posibles fórmulas que
amenaza incluso en terminar con más de una opción y que por primera
vez el frente amplio no presente un solo candidato a Presidente.
¿Cambiará el Frente Amplio una vez más, cuando siempre proclamó:
“un solo candidato, un solo programa”? ¿Será otro “cambio” de los
que no entendieron los “uruguayos y uruguayas”?
No nos dimos cuenta que lo que prometían era cambiar ellos mismos.
Y así del “no pago de la deuda externa” y “no al FMI”, pasaron a
pagar por adelantado la totalidad de las obligaciones con este
organismo.
LA PAJA EN EL OJO AJENO De criticar el clientelismo político de los
Partidos tradicionales, pasaron a crear un Ministerio, que maneja el
aparato del Partido Comunista y que realiza el peor de los clientelismos
políticos, medrando con la necesidad de la gente en el llamado Plan
de Emergencia.
De criticar los “acomodos” en gobiernos anteriores, han creados
cientos de cargos de confianza que son llenados por hermanos, primos,
sobrinos y hasta futuros yernos o por amigos de los principales
dirigentes.
De decir que implementarían una reforma fiscal, terminaron haciendo
un ajuste fiscal, donde en vez de pagar más el que tiene más y menos
el que tiene menos, castigaron a la clase trabajadora y pasiva con un
impuestazo al trabajo y a los sueldos.

A pico y pala
Todo esto y muchas contradicciones
más, harán eclosión en su interna,
enfrentando a los coherentes con su
discurso histórico y aquellos que viraron
el rumbo en el ascenso  al poder.
Pero la mayor rendición de cuentas a
la ciudadanía la tendrán que hacer
sobre los resultados de su acción de
gobierno.
Sobre por qué en el período de mayor
expansión de nuestra economía,
continúan siendo los principales
problemas de nuestros jóvenes los del
empleo y el trabajo.
Sobre por qué tenemos cada vez
menos seguridad, mientras se aprobó
una ley que liberó el cincuenta por
ciento de los presos.
Además explicar  por qué los jóvenes
de nuestro país no poseen una
adecuada educación y capacitación,
orientada a las verdaderas demandas
de trabajo, al punto que el Ministro
Mujica ha manifestado que no
consigue un Ingeniero Forestal para
sustituir al recientemente designado
subsecretario de esa cartera en la
Dirección Forestal.
VOLVER AL PARTIDO DE DON PEPE
Tendrán que aclarar las razones por las
que no se construyeron viviendas y el
BHU por primera vez en la historia no
ha generado planes ni para
construcción, ni para compra de
viviendas usadas, ni nada.
En fin, el desgaste del Partido de
gobierno se hace notar, por lo que el
Sr. Presidente ha decidido hacer
cambios en el cuadro y a juzgar por la
timidez de los mismos, ha resuelto
tratar de mantener el resultado y no
arriesgarse a ir a más.
Finalmente, en este escenario, el
Partido Colorado se reposiciona
democráticamente, a través del voto,
como ocurrió en las recientes
elecciones de los jóvenes y como
ocurrirá en sus etapas de elecciones
internas, aunque es de esperar que
esta etapa concluya
rápidamente para terminar de
posicionar a un solo precandidato
definido.
Estoy convencido de la necesidad de
fundar un gran movimiento Batllista,
abierto y participativo. Que le de
cabida a todos los grupos y
correligionarios que deseen compartir
este ideal y a trabajar por una
propuesta de gobierno elaborada con
y desde la gente.
Los orientales van a estar muy
decepcionados al f inal de éste
período de gobierno y  optarán por el
partido de don “Pepe” Batlle, entonces
pensando en ese futuro, en el país de
siempre, presentamos una alternativa
con una “Propuesta País” clara, posible
y honesta.
Desde nuestras tiendas, que cada día
se levantan con más fuerza, te
necesitamos para volver a ese futuro,
que desde el llano estamos forjando a
pico y pala.
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